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Wir sind eine Gruppe von engagierten, 
enthusiastischen Studenten aus 
Klausenburg, die schon seit 11 Jahren 
danach strebt, durch unsere Projekte die 
Welt zu verbessern. Die deutsche Sprache 
ist das, was uns zusammenbringt, weil 
wir sie toll finden. Wir sind nicht allein 
- es gibt Gutenberg Studentenvereine 
in Bukarest, Iasi und Craiova, und 
noch dazu Jugendvereine in 17 
Städten, wodurch auch die Schüler die 

Initiative ergreifen und proaktiv werden. 
Unsere Pläne sind ziemlich groß- die 
Welt zu verbessern ist ja nicht einfach. 
Wir wollen uns so sehr verbreiten, 
dass wir das größte Netzwerk von 
deutschsprachigen Studenten werden. 
Dafür brauchen wir eine stabile Basis 
auf nationaler Ebene, sodass wir die 
benötigten Ressourcen haben um 
andere, jüngere Vereine zu unterstützen. 
Wir wollen so viele Leute wie möglich 

anreizen, aktiv in der deutschsprachigen 
Gemeinschaft aus Rumänien zu sein. 
Deswegen nehmen wir uns langfristig 
vor, dass in jeder Schule und Universität, 
wo deutsch unterrichtet wird, 
mindestens ein Gutenberg Projekt pro 
Jahr veranstaltet wird. Noch eine Ebene, 
in der wir uns entwickeln möchten, ist 
diejenige des Unternehmertums, damit 
wir künftig zu dem Punkt kommen, 
dass wir die Ressourcen für unsere 

Projekte selbstständig besorgen 
können. Um solche Ziele zu erreichen, 
müssen wir zuerst an diese glauben.
Wir haben Vertrauen zu unserem 
Potenzial, zu unseren Kompetenzen 
und Kräften, und nehmen gern 
Herausforderungen an. Einer unserer 
Werte ist also auch der Wagemut.
Dieser ist natürlich mit der 
Selbstentwicklung fest verbunden. Um 
mehr erreichen zu können, müssen 
wir immer besser werden. Wir glauben 
auch, dass man nie aufhört zu lernen. 
Wir sind immer auf der Suche nach 
tollen, nützlichen Kompetenzen, die wir 
uns aneignen können, nach Strategien, 
um unsere Projekte so gut wie möglich 
umzusetzen und das richtige Mindset 
zu behalten. Diese Stellung der 
Selbstentwicklung gegenüber versuchen 

wir auch unseren Teilnehmern 
an die Projekte beizubringen.
Das alles führt aber zu nichts, wenn 
wir zusammen nicht effizient arbeiten. 
Nicht nur der Gesellschaft und uns selbst 
gegenüber tragen wir Verantwortung, 
sondern auch unserer Kollegen 
gegenüber. In Gutenberg sind wir wie 
in einer Familie: jeder wünscht sich das 
Beste für die anderen und wir kümmern 
uns umeinander. Wir sind aber auch 
unserer Pflichten bewusst und noch dazu, 
dass unsere Leistung unmittelbar die 
Aktivität des ganzen Vereins beeinflusst.
Leider kann man nicht für immer Student 
bleiben. Deswegen wechseln sich die 
Generationen in einem Studentenverein 
ziemlich schnell. Um die Kontinuität und 
Nachhaltigkeit zu versichern bekommt 
die nächste Generation Know-How 

von den Älteren. Auf dieser Basis muss 
man dann weiter aufbauen, sodass man 
beim nächsten Generationswechsel 
verdoppeltes Know-How weitergibt als 
das, was man bekommen hat. So wird 
auch ein Standard der Entwicklung 
im Rahmen des Vereins gesetzt.
Das alles, was wir uns vornehmen, 
verlangt harte, harte Arbeit. Nur auf 
diese Weise werden unsere Träume zur 
Wirklichkeit. Wir glauben, dass Erfolg 
direkt von der Menge und Qualität unserer 
Arbeit abhängig ist und deswegen 
bauen wir auf unseren internen 
Arbeitsverfahren ständig auf. Konstante 
Anstrengungen, ernst genommene 
Arbeit und Verantwortungsbewusstsein 
legen die Basis für unsere Arbeitsethik.

Corina Andreea Preda

11 Jahre
Gutenberg

studentenverein
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versus

Überlegst du dir, dein Studium im Ausland 
zu absolvieren?  Dann lies hier unter, was 
die Unis aus Berlin und Wien zu bieten 
haben und finde deinen Match!

Deine allererste Frage soll dein Schwer-
punkt im Studium sein. Was gibt’s so zu 
studieren in den größten deutschsprachi-
gen Hauptstädten? Wir haben 2 Univer-
sitäten aus Wien – Universität Wien und 
Technische Universität Wien – und 2 aus 
Berlin – Humboldt-Universität und Tech-
nische Universität Berlin – verglichen. 
Uni Wien ist die größte und beste Univer-
sität Österreichs und bietet eine Vielfalt 
von Fächern an. Alles von zeitgenös-
sischer Kunst bis hin zu Physik und 
Wirtschaft.  Jetzt mal einen Auge auf 
die technische Seite zu werfen – bei der 
TU Wien, der zweitbesten technischen 
Uni Österreichs, wird alles von Bau-
wesen bis Data Engineering unterrichtet.
Berlin hat aber ebenfalls ein tolles Ange-
bot. Die Humboldt-Uni, eine der besten 
Deutschlands, hat Studiengänge in Be-
reichen wie Literatur, Naturwissenschaf-
ten, Informatik, Wirtschaft und noch 
viele andere. Die TU Berlin bietet neben 
den „klassischen“ Fächern wie Bauing-

enieurwesen und Computer Science ein 
ungewöhnliches Studium und zwar Brau-
erei- und Getränketechnologie. Ein immer 
nachgefragter Beruf könnte man sagen!

Studienfinanzierung ist auch eine Sorge für 
viele zukünftige StudentInnen. Zu diesem 
Thema gibt es gute Nachrichten und zwar 
sind Studienbeiträge in der Regel nicht 
höher als 380 EUR pro Semester. Positiver 
Ausnahmefall ist die Uni Wien, wo der Bei-
trag circa 20 EUR pro Semester beträgt. 
Zum Thema Finanzen gibt es einige 
Möglichkeiten, deinen Studienaufenthalt 
durch Stipendien oder andere Beihilfen 
zu finanzieren, aber man muss diese 
Frage direkt mit der betroffenen Univer-
sität klären. Jedes Land hat sein eigenes 
System – das BAföG in Deutschland 
und die Studienbeihilfe in Österreich.

In der Regel sind Studentenheime unab-
hängig von Universitäten. Daher muss 
man sie sich selbst online aussuchen und 
Kontakt mit ihnen aufnehmen. In Ber-
lin zum Beispiel kümmert sich das Stu-
dentenwerk darum, in Wien gibt es aber 

keine solche Organisation, nur private 
Anbieter. Der größte davon heißt Wihast.

Du willst ja schon für das  Studium aus-
wandern, also warum nicht auch während 
des Studiums ein neues Land besuchen? 
Dafür hast du an all diesen Unis zahl-
reiche Möglichkeiten, entweder in der EU 
zu bleiben, oder weit hinaus zu reisen. 
Ein tolles Beispiel dafür wäre das Dop-
peldiplomprogramm der TU Berlin, in 
dem man in EU- oder Nicht-EU-Ländern 
Teil seines Studiums abschließen kann. 
Es gäbe noch eine Menge Sachen über 
diese wunderschönen Unis zu sagen, 
aber dafür bräuchte man ein Roman zu 
schreiben. Hauptsache ist, Studieren im 
Ausland lohnt sich und es gibt viele aus-
gezeichnete Unis im deutschsprachigen 
Raum, die dir gefallen könnten. Hab nur 
den Mut, weit über geographische oder 
soziale Grenzen hinauszuschauen. Da gibt 
es wahrscheinlich etwas Tolles für dich!
Mehr Infos zu diesen Unis erhältst 
du auf ihren offiziellen Webseiten, 
sowie auf den deutschen und ös-
terreichischen Plattformen study-
check, wo Studenten sie bewerten.

Corina Nițu

Hauptstädte-check
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Es ist eine Sache, zu Hause mit einem Lehrbuch zu sitzen und sich mit 
Grammatik und Vokabeln herumzuschlagen, aber etwas völlig anderes, ins 
Ausland zu ziehen und jeden Tag umgeben von einer neuen Sprache zu sein. 
Beide Methoden können dir dabei helfen, dir wertvolle Sprachkenntnisse 
anzueignen, aber nur eine schaltet erwiesenermaßen den Turbo beim 
Sprachenlernen zu (psst: es ist nicht das Lehrbuch zu Hause). 
Hier sind 10 gute Gründe, warum du eine Sprache im Ausland lernen 
solltest:

Fremdsprachen perfekt beherrschen 
- Eine Sprache lernt man am besten 
dort, wo sie gesprochen wird – von 
Muttersprachlern und durch die 
Anwendung im „echten Leben“.

In fremde Kulturen eintauchen -Neue Sitten 
und Bräuche kennenlernen, Einheimische 
treffen, fremde Speisen probieren, sich in 
einer anderen Lebenswelt zurechtfinden: All 
das hilft uns die Alltagsbrille abzusetzen und 
offen für die vielen Facetten des Lebens zu 
sein.

Die Karrierechancen verbessern -Mit 
einem Auslandsaufenthalt sammelt 
man Pluspunkte für den Lebenslauf – 
Sprackenntnisse, persönliche Reife und 
anerkannte Zertifikate. Das öffnet Türen 
zu guten Universitäten und Arbeit-
gebern.

Freundschaften für’s Leben schließen 
-Während eines Auslandsaufenthalts merkt 
man, wie leicht es ist, Kontakte zu knüpfen 
und fremde Menschen kennenzulernen. 
Daraus können wertvolle Freundschaften 
entstehen, die ein Leben lang halten.

Einmalige Erinnerungen schaffen 
-Im Ausland macht man einzigartige 
Erfahrungen und sammelt Eindrücke, die 
man für den Rest seines Lebens nicht 
mehr vergisst.

Orientierung für die Zukunft finden 
- Neue Impulse auf Schritt und Tritt, 
Zugang zu bisher unbekannten Dingen, 
Entdecken neuer Fähigkeit... Eine Zeit 
im Ausland bietet Inspiration und oft 
Schubser in die richtige Richtung für 
den weiteren Lebensweg.

Die Welt entdecken - Kein Ort ist wie 
ein anderer. Das Sprachenlernen im 
Ausland kannst du dir (beinahe) wie 
einen ewig langen Urlaub vorstellen. 
Natürlich musst du immer noch zum 
Unterricht gehen, üben und lernen, aber 
du hast auch die Gelegenheit, mit deinen 
neuen Freunden eine völlig neue Stadt zu 
entdecken und zu erkunden. Und nicht 
nur das, denn hinter den Toren dieser 
Stadt wartet schließlich ein ganzes 
neues Land darauf, von dir entdeckt und 
bereist zu werden.

In jedem Alter eine gute Sache 
- Für Menschen von 7 bis über 25 
Jahren gibt es, angefangen von 
betreuten Schülersprachreisen 
über Schulabschlüsse bis hin zu 
Sprachkursen für Erwachsene, jede 
Menge Möglichkeiten.

Sich selbst kennenlernen und Grenzen 
überwinden - Nicht jeder Situation ist 
immer leicht. Man lernt, schwierige 
Aufgaben mit mehr Selbstbewusstsein 
zu meistern, Abenteuer zu wagen und 
persönliche Grenzen zu überwinden.

Spaß haben - Es macht Spaß, etwas völlig 
Neues zu erleben, neue Leute kennenzulernen 
oder andere Länder und Kulturen zu entdecken. 
Nur Mut: Jetzt mit der Planung starten und 
Reisefieber stillen. Maria Beschiu
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Die momentane Situation in Rumänien ist 
uns allen nicht unbekannt. Sowohl Eltern 
sind ausgewandert und haben ihre Kinder 
hinterlassen als auch Kinder, die ihre Eltern 
im Land hinterlassen haben. Das hängt 
unter anderem stark zusammen mit dem 
Mindestlohn von nur 2230 RON Brutto (Stand: 
2020), was in etwa 450 Euro entspricht 
- dem Lohn, den man in Deutschland für 
einen Minijob bekommt. Trotzdem sind 
Preise wie die der Lebensmittel vergleichbar. 
Hinzu kommt, dass auf dem Land noch 
immer Armut herrscht und nur weniger der 
Landbewohner es schaffen, der Armut zu 
entfliehen und in die Stadt zu ziehen. Deshalb 
sind viele rumänische Bürger unglücklich und 
warten auf eine Veränderung, sie wünschen 
sich auch eine bessere Infrastruktur und ein 
besseres Gesundheitssystem.

Wir sind 6 millionen weniger
warum eine ganze generation ausgewandert ist - und warum 
du es nicht tun solltest

Bessere Lebensbedingungen und ein höherer 
Mindestlohn. Der Mindestlohn ist im Ausland bis zu 4 
mal so hoch wie in Rumänien. Zudem ist es dank der EU 
einfacher geworden, sich auszuwählen, wo man wohnen 
will. Auch die Sprache stellt keine Hindernisse mehr dar - 
zahlreiche Sprachkurse erleichtern den Start eines neuen 
Lebens im Ausland.

Die Infrastruktur, das Gesundheitssystem 
und das Bildungssystem. Seit langem versprechen 
Autoritäten, neue Verkehrsnetze auszubauen, jedoch 
schreiten sie sehr langsam voran. Viele sind sehr unglücklich 
damit und erhoffen sich, im Ausland auf bessere Organisation 
und mehrere Bildungschancen zu treffen. 

Fehlendes Vertrauen in Autoritäten und 
Führungspositionen. In der Vergangenheit wurden die 
Bürger von den Autoritäten enttäuscht. So gibt es, wie überall 
auf der Welt, noch immer einzelne negative Ereignisse. Da 
es von menschlicher Natur ist, negative Ereignisse eher 
im Gedächtnis zu behalten als positive, werden auch nur 
solche in den Medien präsentiert. Außerdem nehmen wir 
Menschen eher etwas wahr, das uns schon Bekannt ist, als 
neue Ereignisse, die Gegenbeispiele für das negative Image 
darstellen könnten.

Hier sind 5 Gründe, warum Menschen auswandern:

Studium im Ausland. Es ist einfacher im Ausland, an 
eine gute Universität zu kommen und nebenbei arbeiten und 
Geld verdienen zu können. Teilweise gibt es auch bessere 
technische Ausstattungen. Viele, die während dem Studium 
dort anfangen zu arbeiten, entscheiden sich dafür, auch nach 
dem Abschluss zu bleiben.

Geld für Zuhause. Viele entscheiden sich dafür, 
im Ausland zu Arbeiten, um ihre Familien zuhause zu 
unterstützen. Meist wandern die Familien nach einiger Zeit 
auch hinterher.
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Doch genug Negativität - es folgen weitere 5 Gründe, um zu bleiben:

Möglichkeiten gibt es. In Rumänien gibt es genügend 
Arbeitsplätze für alle, denn es fehlen 1 Million Arbeitskräfte, 
weshalb auf Arbeiter aus den Regionen Asien und Afrika 
zurückgegriffen wird.

Glücklich sein. Das ist wichtiger als unmengen von Geld 
zu verdienen, bekanntlich kann man sich die besten Dinge 
im Leben nicht kaufen - so wie die Familie und Freunde, die 
man hinterlässt.

Rumänische Traditionen beibehalten. Jeder 
kennt unsere wundervolle rumänische Kultur, welche viele 
Touristen anzieht. Wer soll diese weiterführen, wenn die 
jungen Generationen auswandern? 

Investiere in deine Heimat.  Bringe neue Ideen 
ein, verschwende diese nicht und setze sie um, um die 
Gesellschaft und das Leben hier zu verbessern. Wir leben in 
einer Demokratie, was bedeutet, dass wir alle etwas dazu 
beitragen können. 

Wir brauchen dich. Wenn du gerade daran denkst, auszuwandern, weißt du wahrscheinlich, wie es im Ausland aussieht, 
was gut und was schlecht ist. Benutze dieses Wissen, um hier Aufklärung zu betreiben und neue Ideen einzubringen, die das Land 
entwickeln können. Habe keine Angst, deine Stimme hörbar zu machen.

Zu diesem Thema habe ich Mirela befragt. 
Sie ist 34 Jahre alt und lebt seit fast 3 Jahren 
mit ihrer Familie in Deutschland. Die Entsc-
heidung, zu gehen, hat sie getroffen, als ihr 
Mann ein Jobangebot dort bekommen hat. 
Weitere Gründe, warum sie dazu nicht Nein 
gesagt hat, sind der niedrige Mindestlohn 
rumäniens und das Schulsystem, das ihre 
Tochter betraf, die zu dem Zeitpunkt die 
Grundschule besuchte. 
“Ein Grund zu bleiben, wäre das Geld 
gewesen - wenn wir Arbeiten und dabei 
ein dezentes Leben führen könnten.” 
Sie bereut ihre Entscheidung nicht und 
würde momentan auch keinen Neu-
anfang in Rumänien wagen - jedoch 
würde sie nicht raten, das Auswandern 
auf die leichte Schulter zu nehmen: “Ich 
rate es ab, wenn du denkst, dass hier alles 
einfacher ist. Wenn du dir einen besseren 
Lebensstandard wünscht und bereit bist, 
dafür hart zu arbeiten - dann ja.”

Persönlich denke ich, dass du es überall 
schaffen kannst und es überall harte Arbeit 
und Engagement braucht. Mein Ratschlag an 
euch lautet deshalb: reist wohin ihr wollt, erlebt neue Ideen 
und arbeitet an neuen Projekten und an euch selbst - kommt je-
doch immer wieder in euer Heimatland zurück, um euer erworbenes 
Wissen zu nutzen. Wartet nicht auf ein Wunder, denn nur ihr könnt dazu 
beitragen, die Gesellschaft und das Leben in Rumänien zu verbessern.

Diana Holzer
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wir sprechen mit mircea bravo
über seinen erfolg
 1. Wie hat das “Mircea 
Bravo” Projekt angefangen?
 
 Ich war ein junger Mann, 
als ich mein Jura Studium erfolgreich 
abgeschlossen habe. Ich muss zugeben, 
dass ich eine narzisstische Hälfte in mir 
habe und gerne im Mittelpunkt stehe. 
Nach Absolvieren meines Studiums 
habe ich ein ganzes Jahr lang daheim 
verbracht und nach meiner Leidenschaft 
gesucht. Mir wurde klar, dass mir diese 
soziale Dynamik in der Gesellschaft 
gefällt und ich gerne mit Menschen 
interagiere, um zu sehen, wie sie in 
alltäglichen Situationen reagieren, 
und was sich hinter jedem Einzelnen 
verbergen kann. Es stimmte irgendwie 
perfekt überein, weil mein bester Freund 
ein Generalproduzent im Fernsehen war, 
ich trat an ihn heran und sagte ihm, dass 
die Online-Zukunft noch mehr, wie je 
zuvor, boomen würde. Wir haben Schritt 
für Schritt einen 30-seitigen Plan erstellt, 
viele Gründe zusammengeführt, warum 
wir das tun möchten, welche Fähigkeiten 
wir haben, und dann haben wir am 16. 
Oktober 2016 das Projekt gestartet. Von 
Anfang an haben wir versucht, immer 
richtig an der Sache zu arbeiten, seriös 
zu wirken, um von unserem Publikum 
auch immer ernst genommen zu werden.

2. Was hat sich von dem Witze machen, 
mit den Leuten auf der Straße, zu der 
unkonventionellen Werbeagentur, 
die Sie eröffnet haben, verändert?
 
 In der Regel besteht ein 
Unternehmen aus seinen Mitarbeitern. 
Von Anfang an habe ich also mit meinem 
schon vorher erwähnten Produzent und 
auch Freund, Cristi, zusammengearbeitet 
und unser Unternehmen gegründet. Wir 
haben uns beide als Individuum an sich, 

und gleichzeitig mit dem Unternehmen, 
weiterentwickelt. Da ich nach dem 
ersten Jahr schon sehr berühmt für 
meine Streiche und Witze war, waren 
wir gezwungen ein neues Konzept 
einzubringen und dieses, unter anderem, 
zu diversifi zieren. Schließlich sind wir 
auf die Idee gekommen unser eigenes 
Ding zu erfi nden und gaben dem Ganzen 
einen Namen: Die Ereignis-Tagebücher. 
Was ist aber ein sogenanntes Ereignis-
Tagebuch? Es ist ganz einfach, wir fi lmen 
unsere Festivals Besuche und meine 
ganzen Interaktionen und Konversationen 
mit den Menschen, die ich dort treffe. 
Nach einem Jahr mussten wir aber wieder 
etwas Neues einfallen lassen, damit es für 
unser Publikum nicht allzu langweilig und 
monoton wird. Außerdem sind wir ja auch 
nicht das Ganze Jahr über auf Festivals. 
So kam es uns in  den Sinn Sketches 
zu machen.  Sketches sind Clips aus 
dem Internet, für die ein Schauspieler, 
ein Drehbuch und ein Regisseur 
erforderlich sind. Diese Idee haben wir 
dann erfolgreich umgesetzt, woraufhin 
wir aber nach einer Methode gesucht 
haben, um das Projekt zu monetarisieren. 
Dann spürte ich jedoch eine Marktlücke, 
als wir festgestellt haben, dass die online 
gestellten Werbeanzeigen viel Hass auf 
sich nehmen.  Und wir bemerkten also, 
dass wir etwas nicht richtig machten. 
Somit wollten wir unser Know-how 
weiterentwickeln. Grundsätzlich haben 
wir uns entschlossen, virale Clips zu 
machen, in denen ein Produkt beworben, 
oder eine Idee kommuniziert werden 
soll. Schritt für Schritt haben wir gelernt, 
dass der Mensch autodidaktisch sein 
kann, bzw. sein sollte, und somit ist das 
Feedback, welches man unter jedem Post 
bekommt, eine riesige Unterstützung 
für uns. Zum Beispiel kann man bei 
seiner Bachelor-Arbeit nie beurteilen, 

wie gut oder schlecht diese ist, da sie 
von einem einzelnen Lehrer analysiert 
und bewertet wird. Wir hingegen, 
haben durchschnittlich 3000-4000 
Kritiker für jeden Beitrag. Dies kann uns 
einerseits auf den Boden bringen, oder 
uns dazu motivieren und uns zu einer 
Produktverbesserung zu bringen. Wenn 
man immer mit denen verbunden ist, 
die Kommentare abgeben, kann man 
jedes Produkt langfristig optimieren, 
nicht unbedingt auf die Anzahl von 
Likes bezogen, sondern indem Sie 
qualitativ einfach  immer besser werden.

3. Du hast Jura studiert, bist aber 
Schauspieler. Wenn du nochmal 
die Wahl hättest, würdest du dich 
für eine andere Uni entscheiden?
 
 Ich denke, es gilt für alle, dass 
die Entscheidungen, die wir in unserem 
Leben getroffen haben, uns an den Punkt 
bringen, an dem wir jetzt sind. Ich meine, 
an diesem Punkt in meinem Leben bin ich 
glücklich, denn jede andere Änderung, 
die ich vorgenommen hätte, hätte mich 
woanders hingebracht. Ich glaube nicht 
unbedingt an eine binäre Welt, es gibt viele 
Variablen im Leben und ich glaube, ich 
habe genau die Erfahrungen gemacht, die 
ich brauchte, um an diesen jetzigen Punkt 
zu gelangen. Ich bin durch schlechte und 
durch gute Zeiten gegangen und diese 
haben mir dabei geholfen, der zu sein, 
der ich heute bin. Ich glaube sogar, dass 
mir das Jura Studium weitergeholfen 
hat, mehr Mut zu haben, um meinen 
Traum als Mircea Bravo zu verwirklichen.

4. Eine deiner interessantesten 
Serien ist die, in der du die Rumänen 
aus dem Ausland triffst. Nachdem 
du so viel gesehen und erlebt 
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hast, wo denkst du, dass es am 
besten ist, hier oder im Ausland?
            
 Zunächst muss ich vorhersagen, 
dass Rumänen die intelligentesten 
Menschen sind, die ich jemals getroffen 
habe, und ich meine nicht intelligent 
auf die Weise, dass ich die Hauptstadt 
von Puerto Rico kenne. Wir haben eher 
die soziale Intelligenz in uns. Unter 100 
Rumänen gibt es jemanden, der wirklich 
führend ist, sehr sozial ausgerichtet, ein 
Unternehmen leiten kann und ich denke, 
das ist unsere Herausforderung, weshalb 
wir so über die ganze Welt verstreut sind, 
weil wir uns schnell anpassen können. 
Die anderen Menschen konnten sich 
nicht anpassen und mussten in ihrem 
Land bleiben. Je nachdem sind einige 
bereit, in London zu bleiben, andere in 
Paris und wieder andere bei uns im Land. 
Man muss es schaffen, einige Barrieren 
zu überwinden, auf seinen Instinkt und 
seine Seele zu hören und zu erkennen, wo 
man am besten ist, im In- und Ausland. 
Ich kann keine klare Antwort geben, 
wo es besser ist, hängt von jederman 
ab. Zumindest fühle ich mich im Land 

sehr wohl, zumal mir Rumänien viele 
Möglichkeiten für Sketches bietet, weil 
es immer noch viele soziale Probleme 
gibt, die angesprochen werden müssen.

 5. Wenn du die Möglichkeit hättest das 
Land zu verlassen, würdest du es tun?
 
 Es kommt darauf an, was es 
heißt, zu gehen, ich bin eher ein netter 
Reisender, ich könnte            zwar 
für 3 Monate nach Barcelona ziehen 
zum Beispiel, aber letztendlich bleibt 
Rumänien einfach Rumänien und hier 
fühle ich mich zu Hause, besonders in Cluj.
 
6. Du hast über 1,3 Millionen Likes auf 
Facebook und über 617.000 Abonnenten 
auf YouTube. Spürst du beim Posten 
eines neuen Videos einen Druck von 
Seiten deiner Online-Community?
 
 Das ist der Unterschied 
zwischen einem normalen Infl uencer und 
uns. Ich meine, wir sind ein großartiges 
Team, und wenn ich oder mein Kollege 
mal eine etwas schlechtere Woche 
haben, können wir uns aufeinander 

verlassen. Diese Verlässlichkeit und das 
gegenseitige Vertrauen lässt den Druck 
von mir verschwinden, falls er mal da 
sein sollte. Ich denke, dieses Miteinander 
Arbeiten in einer Gruppe ist sehr wichtig 
und ich würde das jedem Anderen 
weiterempfehlen. Dieses Gemeinsame 
Arbeiten kann zu großartigen 
Ergebnissen und Ideen führen, auf 
denen man alleine nie und nimmer 
gekommen wäre. Dieses Phänomen 
kann man auch als exponentielles 
persönliches Wachstum ansehen.

7. Sind dir schon einmal 
die Ideen ausgegangen?
 
 Ja, natürlich. Bei den creative 
sessions, die wir regelmäßig halten, 
bei denen 5-6 Personen teilnehmen, ist 
es uns auch schonmal passiert, dass 
uns nach 5 Stunden immer noch nichts 
eingefallen ist. Es ist manchmal schon 
etwas frustrierend, aber man kann das 
wie den Prozess des Muskelaufbaus 
sehen: Du fängst an die Hanteln mit 
einem kleinen Gewicht zu heben und 
vielleicht ist die Art und Weise anfangs 
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auch nicht zu 100% korrekt. Aber je mehr 
Zeit vergeht, desto mehr kann man heben 
und man baut sich immer mehr und mehr 
auf. So ist das bei uns zumindest. Gleiches 
gilt für die Kreativität. Auf diese Weise 
kann man immer mehr Ideen einbringen.

8. Jedes Video, das du mit deiner 
Großmutter postest, wird viral. 
Wie bist du auf Lenuta von 
Chinteni gekommen und warum 
hast du gerade eine Großmutter 
für deine Sketches ausgewählt?
        
 Die Großmutter Lenuta 
aus Chinteni war zuvor eine nicht 
allzu bekannte Frau. Sie war in TVR 
1-Sendungen “Wie sich Hausfrauen vor 
Ostern vorbereitet” zu sehen. Während sie 
das Essen machte und die Zubereitung 
erklärte, war sie der Kamera die ihr 
gegenüber stand keinesfalls scheu. Somit 
ergriff ich die Initiative sie zu fragen, 
ob sie eine Kooperation mit mir starten 
würde. Ihre Antworten sind sehr natürlich, 
ich habe also nie von ihr erwartet, über 
irgendetwas “Jugendliches” zu sprechen, 
was nicht zu ihr passen würde. Ich bitte 
sie also die echte traditionelle Großmutter 
vom Land zu sein. Viele Leute fragen 
mich, ob sie w i r k l i c h 

meine Großmutter ist. Nein, ist sie nicht, 
aber ich möchte glauben lassen, dass es 
so sei, dass eine Realität widergespiegelt 
wird. Sie ist eine Großmutter, die mit 
ihrem Enkel schimpft, aber letztendlich, 
so wie es in der Realität eben ist, nur 
das Beste für ihn will. Es hat sich 
eine enge Verbindung zwischen uns 
aufgebaut und auch wenn wir eine 
Zeit lang nichts fi lmen und nur zwei 
Tage vergehen, ruft sie mich an, um zu 
schauen, ob alles gut ist, wie eine echte 
Großmutter eben. Die Dinge haben einen 
natürlichen Verlauf. Sie repräsentiert 
die typische rumänische Großmutter 
mit gesundem Menschenverstand. 

9. Die Online-Welt steckt voller 
Hass und unangemessener 
Kommentare. Wie schaffst du 
es darüber hinweg zu kommen?
 
 Ich denke nicht unbwedingt, 
dass die Online-Welt voller Negativität 
ist. Die Online-Umgebung enthüllt, was 
jeder in seiner Seele hat. Vielleicht haben 
wir alle einen tiefen Hass in unserem 
Inneren und können ihn auf diese Weise 
auftauchen lassen. Aber ist wirlich so viel 
Elend unter den Menschen? Ja, es ist viel 
Durcheinander. Es gibt einen Ausdruck, 

der besagt “Verletzte 
M e n s c h e n 

v e r l e t z e n 

M e n s c h e n ” . 
Für mich war das eine Herausforderung, 
da ich die Person sein wollte die mit 
dem ganzen Land kommuniziert und 
das bringt natürlich seine ,,Up´s und 
Down´s” mit sich. Jeder der ein Leben 
als öffentliche Person angehen will, muss 
sich darüber im Klaren sein, dass Hass 
auf ihn zukommen wird. Außerdem muss 
er auch dazu im Stande sein dem Hass 
ins Auge blicken zu können und wegen 
1000 negativen Kommentaren nicht den 
Kopf zu senken, sondern immer weiter 
nach vorn zu blicken. Wenn man eine 
öffentliche Person ist, ist es normal, 
sehr kontrovers zu sein. Ich begann mit 
einigen empörenden, super ernsten 
Betrügereien und nahm all den Hass 
auf mich, der nur so immuner werden 
konnte, und jetzt ist es einfacher für mich. 
Manchmal bekomme ich noch ein paar 
hasserfüllte Kommentar und reagiere 
auch darauf, aber auf langer Sicht habe 
ich verstanden dass dies keinen Sinn 
hat und es einfach viel produktiver ist, 
mich für die “netten Ausdrücke”, die 
ich hin und wieder zu Hören bekomme, 
einfach für die tolle Rückmeldung zu 
bedanken. Also, wenn es heißt: ,,Du bist 
ein Dummkopf”, sage ich ,,Danke” oder 
“So ist es eben, sorry”. Ganz einfach :)

10. Was sind deiner Meinung nach 
die notwendigen Skills, um in der 
Online-Welt erfolgreich zu sein?

 Es scheint mir, dass es in der 
Online-Umgebung sehr wenig Inhalt gibt, 
weil viele dies nicht als etwas Ernstes 
ansehen. Viele sind öffentlich online, um 
im Fernsehen zu sein, oder um Mädchen 
zu beeindrucken und zu ergattern . Nicht 
viele machen das, weil sie es wirklich 
mögen. Deshalb hatte ich Glück mit 
meinem Partner Cristi, da wir beide im 
Produktionsfl uss waren. Was bedeutet 
das? Jede Woche veröffentlichen wir 
ein Video, auch, obwohl wir keinen Chef 
haben, der uns das als Vorgabe gibt, oder 
uns dafür bezahlt, nein, wir machen, das 
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weil uns das Spaß macht und uns dem 
Publikum gegenüber ethisch vorkommt. 
Arbeitsmoral bedeutet für uns, dass 
wir etwas posten müssen. Für andere 
Rumänen kann es sehr schwer sein diese 
Arbeitsmoral zu pfl egen, da manche 
heute einfach keine Lust haben etwas 
zu posten und es einfach mal für zwei 
Wochen lassen. Das ist nicht gerecht 
gegenüber dem Publikum und keine 
richtige Arbeitsmoral. Dieses Online-Ding 
muss konstant sein, und als richtigen 
Job angenommen werden, um auch 
wirklich erfolgreich und beliebt zu sein.

11. Seit der Gründung des Mircea 
Bravo-Projekts sind 5 Jahre 
vergangen. Was denkst du, wie
das Projekt in weiteren 5 
Jahren aussehen wird?

 Zunächst möchte ich sagen, 
dass wir mit dem, was wir jetzt sind, 
sehr zufrieden sind. Viele Leute sehen 
darin nur einen Zwischenstopp, um 
woanders hinzukommen. Die meisten 
Rumänen sind eine gewisse angestellt, 
danach versuchen sie, mit etwas 
anderem Geld zu verdienen und immer 
so weiter. Zum Beispiel arbeiten Sie als 
Buchhalter, verkaufen etwas Land von 
ihnen, verdienen eine Million Euro und 
starten dann etwas anderes. Die meisten 
Leute sehen dieses aktuellen Trades als 
einen Weg, woanders hinzukommen, aber 
wir wollen genau hier bleiben und in 5 
Jahren auch in keine komplett andere
Richtung gehen. Unser Ziel ist es nicht 
einfach schnell eine Milliarde Follower 
aund 10 Millionen Euro gewinnen und 
mit etwas Anderem zu beginnen. Auch 
wenn wir irgendwann vielleicht das Geld 
haben, werden wir nicht mit unserem 
jetzigen Job aufhören, weil es nunmal 
das ist, was uns wirklich gefällt. Dies 
bedeutet natürlich nicht, dass meine 
Lebensweise in 5 Jahren nicht mehr 
geändert werden kann , aber momentan 
sind wir auf jeden Fall sehr zufrieden 
mit dem, was wir jetzt haben. Ich würde 
gerne einen Film über zukünftige Projekte 

machen, aber jetzt sind wir in einer 
warmen Wohlfühlzone, weil wir sehr gut 
darin sind, was wir tun und die Leute 
es auch weiterhin wollen. Wenn wir 
wöchentlich keine Videos veröffentlichen, 
erhalten wir viele Nachrichten mit der 
Frage, warum wir nicht gepostet haben. 
Wenn wir also wirklich mal einen Film 
machen wollen, heißt das, in eine Welt 
einzutreten, die wir nicht verstehen. Wir 
müssten also eine Pause von mindestens 
6-9 Monaten einlegen, und wir wissen 
nicht einmal, wie das Ergebnis aussehen 
wird. Deswegen genießen wir momentan 
einfach unsere Arbeit und möchten den 
Begriff “Werbung” in Rumänien ändern. 
Oft ist der Begriff “Werbung” mit etwas 
Negativem verbunden. Wir möchten, 
dass unsere Anzeigen den Fernseher 
erreichen, nicht unbedingt, dass wir, oder 
die Großmutter Lenuta darin erscheint, 
sondern einfach, einen erfolgreichen 
und interessanten Werbespot für eine 
Marke, zum Beispiel, zu machen. Ein 
guter Werbespot zwischendurch beim 
Fernsehen und die negative Konnotation 
der Werbung sollte verschwunden 
sein. McDonald’s zum Beispiel, hat uns 
gesendet. Ja, ein Infl uencer wird oft 
gefragt, ein Bild mit einem Infl uencer oder 
ein Clip mit Mircea, also mir. Wir machen 
aber auch gerne das, was dahinter steckt: 
die Produktion. In diesem Fall wurden wir 
für die Produktion kontaktiert, nicht für 
die Billigung. Wenn man einen 
Clip produziert, erwirbt 
man das Recht, in 
der Werbung zu 
erscheinen. Für 
M c D o n a l d s 
haben wir 
jedoch eine 

schlüsselfertige Werbung erstellt, mit 
der sie das tun konnten, was sie wollten.

12. Welchen Rat würdest du jungen 
Menschen geben, die noch einen 
bestimmten Lebensweg suchen?

 Ein Ratschlag ist immer 
personalisiert und es ist schwierig, einen 
gültigen allgemeinen Rat zu geben, da 
jeder seinen eigenen zu sich passenden 
Ratschlag braucht. Deshalb habe ich 
Angst, Ratschläge zu geben. Aber was 
ich sagen könnte, wäre, sich konstant 
Fragen zu stellen. Man sollte sich sich 
die ganze Zeit selbst Sachen fragen, 
weil wir sonst immer eine Antwort von 
außen wollen, damit wir selbst keine 
Verantwortung übernehmen müssen.Man 
muss sich immer selbst hinterfragen, ob 
man auf dem richtigen Weg ist. Da kann 
kein Außenstehender helfen, da man es 
selber irgendwann spürt, was richtig
und was falsch für Einen ist.

Teodora Banu
Sabrina Schuller
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Du wachst morgens auf, schaust auf die 
Uhr, und… schon wieder verschlafen! 
Wenn es schneller gehen muss als zu 
Fuß, gibt es mehr Alternativen, als den 
Bus zu nehmen. 
Aber, welche ist eigentlich die 
Telefonnummer, um ein Taxi zu 
bestellen? Kaum jemandem ist diese 
heutzutage noch bekannt. Das hat 
auch einen guten Grund. Denn dein 
Smartphone kann viel mehr als nur 
Telefonieren und SMS Nachrichten 
senden. 
Im heutigen Zeitalter der Digitalisierung 
gibt es für alles eine App: Mobile 
Banking, Nachrichten kostenlos über 
WhatsApp verschicken, Bilder über 
Snapchat, und vieles mehr…  praktisch 
ist alles über das Smartphone möglich. 
Wenn du sogar dein Essen bestellen und 
dabei peinliche Momente am Telefon 
vermeiden kannst, während du zum 
Beispiel überlegst welche Soße du zu 
deiner Pizza wählst, dann kannst du 
doch sicherlich auch dein Taxi über eine 
solcher Apps rufen.
Tatsächlich! Das sogenannte 
„e-hailing“ gibt es seit 2007/2008, 
somit auch eine Menge solcher „Taxi-
Apps“, jedoch haben es nur wenige 
von diesen geschafft, richtig 
erfolgreich zu werden. Dazu 
zählen CleverTaxi, Uber und 
Taxify. Bestimmt hast du 
dich schon immer gefragt, 
wie diese eigentlich 
funktionieren. Hier findest 
du eine kleine Übersicht, die 

wichtigsten Fakten zu jeder App.
Fangen wir mit CleverTaxi an. Dies ist 
ein rumänisches Unternehmen und 
funktioniert nur im Inland. Wie bei allen 
anderen Transport-Apps, lokalisiert es 
dich automatisch beim Öffnen dieser, 
wenn du den Zugriff auf deinen Standort 
erlaubst. Du gibst deinen Start- und 
Zielort ein, und die App vermittelt dich 
mit Taxis, die sich in der Nähe befinden. 
Somit gelangt ein Taxi auf schnellstem 
Wege zu dir. Im ganzen Land sind 
17.000 Taxifahrer auf dieser Plattform 
registriert und du wählst dir aus, ob 
du Bar oder mit Karte zahlen willst. 
Außerdem bittet dich die App, am Ende 
jeder Fahrt den Fahrer zu bewerten. Das 
erleichtert den nächsten Kunden die 
Auswahl des Taxis. 
Genauso kannst du bei Taxify und Uber 
deine Fahrer auswählen und nach der 
Fahrt bewerten. Jedoch gibt es einen 
signifikanten Unterschied 
dabei: die Fahrer sind 
normalerweise nicht 
mit dem Taxi 
u n t e r w e g s , 
sondern 

Privatpersonen, die sich als Fahrer 
angemeldet haben. Deshalb hast du bei 
diesen Apps auch einen günstigeren 
Tarif. Was diese Fahrdienste noch so 
beliebt macht, sind die viele Angebote 
und freien Fahrten, die du bekommst, 
sobald dir ein Freund die App empfiehlt, 
und womit die meisten neuen Kunden 
angelockt werden. Taxify und Uber 
stehen offensichtlich in großer 
Konkurrenz, doch die meisten Fahrer 
haben beide Apps installiert.
Es bleibt nun die Frage offen, ob du bald 
gar kein Taxi mehr per Telefon rufen oder 
auf der Straße anhalten kannst. Klar 
haben die Apps viele Vorteile, trotzdem 
hoffen wir, dass das klassische Taxi 
nicht so bald ausstirbt. Denn der Akku 
deines Smartphones hält ja auch nicht 
mehr allzu lange, oder?
  Diana Holzer

Die zukunft der taxis
nein, sie fliegen noch nicht

BESUCHEN SIE UNSERE WEBSEITE: WWW.GUTENBERG.RO
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Zu der Frage “was die Erasmus Erfahrung 
bedeutet” können viele Leute ihre 
Meinung mitteilen und bei jedem wird 
es aber eine andere sein. Für mich, zum 
Beispiel, ist diese Erfahrung die Chance für 
einen neuen Anfang. Ich heiße Francesca 
Radulescu und ich komme aus Rumänien. 
Mein Traum war es schon immer in 
Deutschland zu studieren, jedoch hat das 
bei mir anfangs aus finanziellen Gründen 
nicht geklappt. Letztes Jahr habe ich mich 
aber für das ERASMUS Double-Degree 
Programm entschieden, um meinen 
Traum zu verwirklichen. Zum Glück sind 
meine Pläne sehr gut gelaufen und jetzt 
erlebe ich das bestes Jahr (die besten 
Monate genauer gesagt) in meinem Leben.

1. Vorbereitung
Mein Studium sollte am 15 September 
anfangen, aber die Erasmus Studierenden 
sollten in Kiel, wo ich nun momentan 
studiere, am 3 September ankommen. Wir 
hatten 2 Wochen Zeit um uns an die Stadt 
anzupassen und die Sprache ein bisschen 
zu üben. Vor Beginn des Studiums durften 
wir an einem Deutschkurs von Seiten der 
Fachhochschule teilnehmen. Ich empfehle 
jedem Erasmus-Studenten, der an der 
Fachhochschule Kiel studieren 
möchte, an solch hilfreichen 
Kursen teilzunehmen. Außer 
die Möglichkeit die Sprache 
zu verbessern, sind wir 
auch viel gereist. Wir 
sind, zum Beispiel, nach 
Hamburg gefahren, wo 
wir die Chocoversum 
(die Schokoladen 
Fabrik) und die Stadt 
besucht haben, 

oder nach Falkenstein 
zum Adventure-Park 
gegangen, um zu klettern 
und gemeinsam Spaß zu 
haben. Und das beste vor 
allem ist die Chance dich 
besser dem Alltagsleben 

und der Kultur anzupassen. Nach diesen 
zwei Wochen war es auf jeden Fall leichter 
für mich, mich an der FH (Fachhochschule) 
zu orientieren und Freunde zu finden.

2. Wohnheim
Ich empfehle den Studierenden, welche 
sich für eine Erasmus Erfahrung 
interessieren, die Unterkunft in der 
sie leben werden, mindestens 2 
Monate vor Anfang des Studiums zu 
organisieren. Es gibt viele Situationen 
in denen die Studierenden ihr Studium 
anfangen, aber noch keine passende 
Unterkunft gefunden haben. Also, besser 
früher anfangen, als später weinen.
 
3. Erasmus Module
Ich studiere Kommunikationswissenschaft 
und Öffentlichkeitsarbeit an der FSPAC in 
C l u j auf deutsch und somit hatte 

ich die Möglichkeit mich 
für das Doppeldiplom-

Programm in Kiel 
zu bewerben und 
Teil davon zu sein. 
In Kiel studiere 
ich momentan 

Medien für 

zwei Semester lang. Am Ende des 
Studiums, muss man sich entscheiden, 
ob man die Bachelorarbeit in Rumänien 
oder in Deutschland vorstellen wird. 
Der Unterschied zwischen “normalen” 
Erasmus- und Doppeldiplom-Studenten ist 
an den ECTS (credit points) zu erkennen. 
Ich zum Beispiel brauchte zusätzlich 
10 ECTS mehr für die Fachhochschule 
Kiel, als in Rumänien. Das heißt, ich 
muss mehrere Kurse besuchen, als die, 
die ich in Rumänien hatte. An der FH 
Kiel gibt es für den Fachbereich Medien 
Module mit 5, 10 bzw. 15 ECTS, die man 
alternativ belegen kann. Außerdem gibt es 
noch die Möglichkeit an den Weekend-
Modulen teilzunehmen. Man studiert 
intensiv von 9 bis 17 Uhr an der FH, am 
Freitag, Samstag und Sonntag für 2
Wochen und am Ende schreibt man 
eine Prüfung, die eine Klausur oder 
ein Projekt sein kann. Das Aussuchen 
der Vorlesungen und der Module 
macht man vor Antreten des Studiums 
mit seinem Academic Coordinator. 
Außerdem arbeitet man meistens in
Gruppen, sodass man sich nie hilflos 
fühlen wird. Zusammenfassend möchte 
ich hoffen, dass ich vielleicht ein paar 
zum Absolvieren des Doppeldiploms 
angeregt habe, da es eine wunderbare 
Erfahrung ist, die man während seines 
Studium machen kann und es einem 
natürlich auch jede Menge Vorteile bringt.

Francesca Radulescu



16

Die “Alexandru Ioan Cuza“ Universität in Iaşi ist die älteste 
Hochschule in Rumänien. Seit dem Jahr 1860 erhält sie eine 
Tradition der Exzellenz und Innovation in der Ausbildung 
und Forschung aufrecht, heute arbeitet sie mit 439 
Auslandsuniversitäten zusammen. Mit mehr als 23.000 
Studenten und 742 Lehrenden besitzt die Universität ein 
wichtiges nationales und internationales Prestige.
Nach 1900 wurde auch Deutsch als lehrfach angenommen. 
Es gibt an der “Alexandru Ioan Cuza“ Universität in Iaşi zwei 
verschiedene Bachelor-Studiengänge.

BACHELOR - DEUTSCHE SPRACH- UND 
LITERATURWISSENSCHAFT: (6 SEMESTER)
Aufgrund seiner Struktur und seiner Programme gewährleistet 
dieser Studiengang eine Ausbildung für Lehrkräfte im Sekundär- 
und Hochschulbereich und für Forscher im Bereich Germanistik. 
Studierende sollen mindestens das Sprachniveau A2 besitzen.

BACHELOR - ANWENDUNGSBEZOGENE FREMDSPRACHEN 
(LMA): (6 SEMESTER)
Aufgrund seiner Struktur und seiner Programme gewährleistet 
dieser Studiengang eine Ausbildung für Spezialisten im Bereich 
Übersetzung und Dolmetschen.Studierende sollen mindestens 
das Sprachniveau A2 besitzen. 

KONTAKT:
Lehrstuhl für Germanistik, Fakultät für Sprachwissenschaften
Universitatea Al. I. Cuza, Bd. Carol I, nr. 11, Iasi 700505
Telefon: +00 40 232 201243, Fax: +00 40 232 201251
Email: germanistik@uaic.ro

GERMANISTIK
LEHRSTUHL

.ro

Die deutschsprachige 
Jobplattform in Rumänien

Ein Projekt des
Gutenberg Studentenvereins

www.gutenberg.ro/iasi  fb.com/GutenbergIasi
instagram.com/gutenberg.iasi

WERDE MITGLIED IN IAȘI, SCHREIB DICH EIN UNTER:
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Während unserer 
Ausbildung und 
Entwicklung als 
Person, wird uns 
gesagt, dass man 
später Verantwortung 
übernehmen sollte und das stellen sich 
die meisten als unglaublich schwierig vor.
Als Folge, fürchten sich junge Leute vor 
der Verantwortung, weil dieser Übergang 
von einem Zustand des Lebens zum 
anderen als kein leichter betrachtet wird. 
In erster Linie betrachten wir was das 
Übernehmen von Verantwortung bedeutet 
und wieso das wichtig für ein Individuum 
ist. Durch das auf sich nehmen von 
Verantwortung versteht man mit sich 

se lbs t 
zurechtzukommen und 

selbstständig zu werden. Es gibt einen 
bestimmten Zusammenhang zwischen 
Alter und Verantwortung, da Kinder und 
sogar junge Leute nicht vorbereitet sind 
alles in ihre eigenen Hände zu nehmen. 
Ein verantwortlicher Mensch ist also ein 
selbstständiger Mensch und zusätzlich 
bekommt man das Gefühl, dass man 
seine eigene Taten mit Stolz betrachten 
kann. Inwiefern man zu dieser Idee als 
Jugendlicher kommt, hängt viel von der 

Ausbildung ab und zwar wie dieses 
Konzept der Verantwortung entlang 
der Jahre entwickelt wurde. Damit 
wird gemeint, dass es abhängig 
von den Eltern, Lehrern und der 
Gesellschaft ist, wie früh und 
intensiv man auf das Übernehmen 
von Verantwortung Wert legt. 

Als Nächstes, fassen ich 
essenzielle Ideen auf, 

wie es dem Menschen 
hilft Verantwortung zu 
übernehmen und was für 
einen Einfluss das auf 
die Gesellschaft haben 
kann. Allgemein scheint 
es vielleicht unklar, wieso 

es einen konkreten Vorteil 
zur Selbstständigkeit gibt, da 

manche Leute denken, dass 
von anderen abhängig zu sein 

leichter sei, als die Selbstverwaltung. 
Genau hier liegt aber das Problem 
und zwar die Selbsttäuschung, 
dass Abhängigkeit die leichtere
Variante wäre. Im Gegenteil, gleichzeitig 
mit der Autonomie als Individuum, verliert 
man den Stress der Abhängigkeit und 
so kommt man zu einer persönlichen 
und gesellschaftlichen Entwicklung. 
Außerdem kann eine Gesellschaft, die viele 
selbstverwaltete Personen beinhaltet,
gemütlich fortschreiten, da jeder seine 
eigene Rolle versteht. Man könnte also 
behaupten, dass das Übernehmen der 
Verantwortung grundlegend nicht nur im
geistlichen Sinne, wo es man als 
Übergang zwischen bestimmten 
Lebensphasen betrachtet, sondern auch 
im Sinne des Zivilismus, als wichtiger 
Teil einer blühender Gesellschaft ist.

Teodora Nechita
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Wohnungssuche 
Cluj 101
Studentenheim 
vs. wohnung

Als Student in Klausenburg gibt es zwei 
Möglichkeiten: Das Leben in einem
Studentenwohnheim oder das Mieten einer 
Wohnung, in der man alleine die Zeit ver-
bringt, oder eine Wohngemeinschaft bildet. 
Offensichtlich gibt es bei beiden etwaige 
Vor- und Nachteile... Wenn du dich dazu 
entschlossen hast, dein Studentenle-
ben in einem Wohnheim zu verbringen, 
dann stehst du als allererstes vor der 
Wahl welches du auswählst - ziehe ich in 
ein normales Studentenwohnheim,oder 
doch eher in ein privates?
 
Bei den normalen Wohnheimen hast du 
den Vorteil weniger Geld für die Miete 
auszugeben (ungefähr 150 RON/Monat), 
jedoch sind die Plätze hier begrenzt. Das 
heißt, dass du etwas Glück brauchst um 
auf die Liste zu kommen. Im Normalfall 
sollte dies, jedoch auch ohne Probleme
funktionieren, wenn man sich rech-
tzeitig genug dafür anmeldet. Für man-
che könnte die Anzahl der Kameraden 
in einem Zimmer einen großen Nachteil 
darstellen: denn du wirst mit maximal
vier Personen, in einem relativ kleinen Zim-
mer, zurechtkommen müssen. Umgekehrt, 
ist die Anzahl der Zi mergenossen bei den 
privaten Wohnheimen viel niedriger, mit nur 
einer Person, die mit dir leben wird. Das kann 
in den meisten Fällen ,,stressfreier” sein.
Außerdem kann es sehr gut möglich 

sein, dass man auch bessere Wohnbe in-
gungen hat. Hier ist jedoch der Nachteil, 
dass der Geldbeutel für die monatli-
che Miete mehr darunter leiden muss
(500 RON/Monat),als in einem normalen 
Studentenwohnheim. Was spricht denn 
aber allgemein noch dazu, oder dagegen, 
in einem Wohnheim zu leben? Das Leben 
in einem Wohnheim ist nun letztendlich das 
richtige und wahre Studentenleben. Denn 
hier lebt man kostengünstig, so wie es ein 
Student eben nötig hat, und zur gleichen 
Zeit lernt man sehr viele neue Leute ken-
nen, da all diese auf einem Haufen zusam-
menleben. Somit ist es viel leichter die 
ganzen Studenten kennenzulernen und sich 
mit diesen, in den Gemeinschaftsräumen 
zum Beispiel, zu treffen und gemeinsam 
Zeit zu verbringen. Der Gedanke daran in 
einem Zimmer zu leben, wo du fast durch-
gehend, mit irgenjemanden im Raum sein 
wirst und nicht wirklich deine Ruhe haben 
kannst ist vielleicht etwas erschreckend.
Außerdem hat man nicht wirklich Platz 
für seinen eigenen Arbeitsplatz zum 
Lernen. -Doch dafür gibt es auch eine 
Lösung: die Lernräume. Dort kann man 
sich, vor allem in der Prüfungsphase, 
zurückziehen und darauf Loslernen.

Für diejenigen, die abgeschreckt sind von 
dem engen Lebensraum, dem (möglichen) 
Lärm und das gemeinsame Leben ohne 

Privatsphäre, gibt es natürlich die Alterna-
tive sich eine Wohnung zu mieten. Jedoch 
ist diese Variante um einiges teurer. Die 
monatliche Miete beträgt mindestens 180 
Euro, normalerweise handelt es sich bei 
diesem Preis um eine Einzimmerwohnung. 
Möchte man in eine größere Wohnung zie-
hen und diese gegebenfalls mit Freunden 
teilen, ist die Miete um einiges teurer: sie 
kann bis zu 600 Euro betragen. Dieser Be-
trag ist aber natürlich auf die Anzahl der 
Mitbewohner aufgeteilt, die bis zu 3 oder 4 
Personen betragen kann. Nicht zu vergessen 
sind die monatlichen Rechnungen, die dazu 
kommen: Strom-/ Wasserkosten, Internet, 
etc… Diese teilt man in diesem Fall, aber 
zum Glück auch. In einer Wohnung zu leben, 
wo im Idealfall jeder sein eigenes Zimmer 
und schließlich seine Ruhe und Intimität 
hat, ist für manche eben ansprechender. 
Nicht zu vergessen ist aber die Wohnungs-
suche in Klausenburg: ein echter Kampf, bis 
man das richtige für sich persönlich findet!

Letztendlich ist es dir überlassen, ob du 
die reduzierten Lebenskosten eines Stu-
dentenwohnheims wählst, oder eher 
den Komfort mit höheren Preisen be-
vorzugst.Beide Optionen geben dir ja 
schließlich die Opportunität in einer solch 
tollen Stadt wie Klausenburg, in vol-
len Zügen, zu leben und zu genießen.

Eddy Holonec
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Studentenleben in Cluj
Zwischen Bildung und Freizeitaktivitäten
Für einige beginnt dieser Prozess früher, aber die meisten Schüler 
entscheiden sich in der 12. Klasse, was sie studieren wollen. So 
kommen sie auch meist auf die Frage: Möchte ich in Rumänien 
oder im Ausland studieren? In den letzten 5 Jahren haben sich 
immer mehr entschieden in Rumänien zu bleiben und nach Cluj-
Napoca zu ziehen, da sie als die Stadt der Studenten bekannt ist. 
Auch wenn man nicht genau weiß, welche Fakultät zu einem passt, 
findet man in Klausenburg immer eine Lösung, da es ein breites 
Spektrum an Auswahl gibt. Eine der bekanntesten Universitäten ist 
zum Beispiel die Babes-Bolyai-Universität.
Im Jahre 1959 vollzieht sich der Prozess der Schaffung einer einzigen 
staatlichen Universität in Cluj durch Vereinigung der rumänischen 
und der ungarischen Universität. Im Schuljahr 1959/1960 hatte 
die Universitat 4.502 Schüler aus, davon 3.159 Rumänen, 1.285 
Ungarn, 36 Deutsche und 22 andere Nationalitäten.
Ab 1995 wurde beschlossen, eine multikulturelle 
Hochschulausbildung zu organisieren, in der die drei 
Hauptstudienrichtungen nach sprachlichen Kriterien eingerichtet 
wurden: die rumänische Studienrichtung, die ungarische 
Studienrichtung und die deutsche Studienrichtung.
Laut dem Webometrics-Ranking (Ranking Web of Universities), bei 
dem 11.996 Universitäten in der Welt vertreten waren, erreichte 
die Babes-Bolyai-Universität den 938. Platz und ist damit die 
bestplatzierte rumänische Universität. In einer allgemeinen 
Rangliste für 2016 steht die Babes-Bolyai-Universität auf nationaler 
Ebene an erster Stelle.Die Babes-Bolyai-Universität enthält 
heutzutage 21 Fakultäten,7 davon haben eine deutsche Abteilung. 
Aber die Babes-Bolyai-Univeristät ist nicht die einzige aus Cluj 
Napoca. Wenn man sich für etwas anderes entscheiden will, sind 
in Cluj auch andere Universitäten so wie Universitatea De Medicină 
Şi Farmacie „Iuliu Haţieganu”, Universitatea Tehnica, Universitatea 
De Ştiinţe Agricole Şi Medicină Veterinară, Academia De Muzică 
„Gheorghe Dima”, Universitatea De Artă Și Design.
Neben den vielen Universitäten und Fakultäten ist Cluj-Napoca 
außerdem die Stadt der vielen Freizeitaktivitäten.

Hier ist ein TOP 5 ”TO DO`s” für Cluj Napoca:

CLUBS
Diese spielen eine sehr wichtige Rolle in Cluj-Napoca. Da diese 
Stadt voll mit Studenten ist, kann man in Clubs wie Form Space, 
Euphoria, After Eight und Revolution am Freitag- und Samstagabend 
kaum eine Nadel werfen.

COFFEE SHOPS & BARS
Kaffee war immer ein MUST HAVE der Studenten. Heute aber 
trinken die Studenten nicht mehr Filterkaffee, sondern immer mehr 
Speciality Coffee. Coffee shops wie Meron, Let’s Coffee, Narcoffee 
oder Roots haben den besten Kaffe aus Cluj-Napoca. Außerdem gibt 
es auf der Studentenstraße ,,Piezisa” weitere Bars und Restaurants 
mit viel empfehlenswerter Auswahl.

GRĂDINA BOTANICĂ
Auch wenn du kein Pflanzenliebhaber bist, findest du im Botanischen 
Garten die Stille, die in dieser sich ständig bewegenden Stadt fehlt. 
Sie können entweder einen erfolgreichen Spaziergang oder ein 
gutes Buch genießen. Für UBB-Studenten ist der Eintritt sogar frei. 

CETĂȚUIE
Gegenwärtig ist Cetățuie sicherlich eine der meistbesuchten 
Touristenattraktionen in Cluj, sowohl wegen seines historischen 
Wertes, als auch wegen des wunderbaren Panoramablickes, den 
man genießen kann, sobald man die Spitze seiner Mauern erreicht.

PARCUL CENTRAL
Im Parcul Central finden zahlreiche Veranstaltungen, darunter auch 
das Street Food Festival oder UNTOLD statt. Ich rate jedoch ab, den 
Park nur dann zu besuchen, da Sie ihn dann nicht in vollen Zügen 
genießen können. Stattdessen empfehle ich Spaziergänge, mit dem 
Boot auf dem See zu machen, den Kaffee von CHIOS zu probieren, 
das Restaurant am See zu genießen und die gelegentlichen 
Veranstaltungen, die im ehemaligen Casino stattfinden zu 
besuchen.            Alina Cucu
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EU

Was ist die Gutenberg Sommerschule? 
Sie ist das größte Projekt unseres Vereins. 
Aber was bedeutet die Gutenberg 
Sommerschule für alle, die ein Teil von 
ihr sind? Sie bedeutet komplexe Gefühle, 
neue Freundschaften, Zusammenarbeit, 
Spaß und viel mehr. Die Sommerschule 
hat als Thema Projektmanagement und 
wurde auf Schüler im Alter von 14 bis 19 
Jahre gerichtet. Sie findet in Klausenburg 
in der Zeitspanne 20.-27. Juli statt, wo 
wir, das organisatorische Team, den 
Schülern die Möglichkeit anbieten, 
sich in das Leben eines Studenten 
hineinzuversetzen. 
Wie? Die Teilnehmer übernachten im 
Studentenwohnheim und essen in der 
Mensa. Sie beteiligen sich an interaktiven 
Workshops, die von verschiedenen 
Trainers, Studenten von Gutenberg und 
externen Experten, gehalten werden. 

Nützliche Themen, die man in der 
Schule nicht lernt, wie zum Beispiel 
Werbungsstrategien, Teammanagement, 
oder Ressourcenmanagement, wurden 
vorgestellt. Die Teilnehmer wurden in 
Gruppen je nach dem Sprachniveau 
eingeteilt. Jede Gruppe hat ein 
Gruppenleiter und zwei Freiwilligen, 
die Studenten oder Schüler sind und 
mindestens an zwei Gutenberg Projekte 
in der Vergangenheit teilgenommen 
haben. Am Ende des Projektes findet 
eine Simulation statt. Jede Gruppe 
muss während der Woche ein Projekt 
organisieren und es im Laufe der 
Simulation verwirklichen. Jede Gruppe 
wird bewertet und die besten bekommen 
Preise. Natürlich enthält unser Programm  
auch tägliche Freizeitaktivitäten, die das 
Ziel haben, die Teilnehmer zusammen 
zu bringen, damit sie sich besser 

kennenlernen. Treasurehunts, Escape 
Room, Filme selbst schaffen, Tassen 
anmalen und Kennenlernspiele sind 
einige Beispiele von unseren beliebten 
Freizeitaktivitäten.

Warum veranstalten wir die 
Sommerschule? Schon ab der ersten 
Ausgabe haben wir uns vorgenommen, 
Rumänien Schritt für Schritt zu verändern. 
Dies wurde umgesetzt, indem wir den 
Teilnehmern Informationen darüber 
gegeben haben, wie sie selbst Einfluss 
auf die Gesellschaft nehmen können. 
Wir zeigen den Jugendlichen, wie sie 
organisiert denken  und ein Projekt 
planen müssen, wenn sie ein Problem in 
ihrer Gemeinschaft bekämpfen oder eine 
Situation ändern wollen. Wenn wir heute 
etwas in unserer Schule verändern, 
können wir morgen auch etwas in 
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unserer Stadt verändern und dadurch 
verändern wir langsam auch unser Land. 

Wir glauben, dass wir das 
Engagement zur Veränderung der 
eigenen Gemeinschaft erlernen und 
üben müssen. Darum möchten wir 
unseren Teilnehmern alle notwendigen 
Informationen beibringen und dadurch 
ihr Engagement unterstützen.
Warum hat die Sommerschule so eine 
große Bedeutung? Das organisatorische 
Team gibt so viel Bemühung und 
arbeitet seit Februar, um dieses Projekt 
zu veranstalten, sodass die Mitglieder 
des Vereins eine Familie werden. Man 
behauptet nicht, dass es leicht sei, 
aber die Sommerschule lohnt sich! Die 
Beziehungen, die man während des 
Projektes schafft, die Freundschaften, 
die man knüpft und die Gefühle, die 

man erlebt, 
sind einfach 
einzigartig. 
Wie wissen wir, als 
Organisatoren, dass unser Projekt 
erfolgreich war? Am letzen Tag des 
Projektes, wenn wir die Teilnehmer 
anschauen, sehen wir einfach nur… 
Tränen. 
Sind die Teilnehmer traurig? Natürlich, 
weil sie nach Hause gehen und die neuen 
Freunde verlassen. 
Sind sie trotzdem zufrieden? Aber hallo, 
das kann man klar und deutlich daran 
festmachen, wenn man an die letzten 
Sätze denkt, die die Teilnehmer uns 
sagen, bevor sie nach Hause gehen: „Die 
Sommerschule war die beste Erfahrung 
meines Lebens“; „Wann organisiert ihr 
das Wintercamp?“; „Kommt ihr auch in 
unsere Stadt?“; „Lasst uns zusammen 

eine Reise veranstalten!“; „Welches 
ist das nächste Gutenberg Projekt?“.

Bringen wir was Neues in 2020?
Natürlich! Für das erste Mal in 
zehn Jahren wurde das Thema der 
Sommerschule verändert und das ist 
nicht alles: dieses Jahr bieten wir nicht 
nur ein, sondern mehrere Themen 
an: Sprachcamp für A1-A2 Niveau, 
Politische Bildung, Design und Video, 
Startups, Theater, IT und Digital. Bist du 
an diesen Bereichen interessiert? Willst 
du deine Kenntnisse erweitern? Dann 
mach mit und schreib dich an der 
Sommerschule ein! 

WWW.GUTENBERG.RO

www.TabaraDeGermana.ro
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5 TIPPS, DIE DIR DEN UNIALLTAG ERLEICHTERN
UNI- ÜBERLEBENSKIT:
So schön das Studium auch ist, wir alle 
wissen, dass es uns manchmal ganz schön 
den in den Wahnsinn treiben kann. Wie ihr 
euch davor schützen könnt, dass der Uni-
alltag euch den letzten Nerv raubt und 
ihr euch wirksam davor schützen könnt 
erfahrt ihr bei uns. Außerdem geben wir 
euch nützliche Tipps an die Hand, das Le-
ben als Student angenehmer zu gestalten 
und Stress zu reduzieren.

TIPP #1: GEWOHNHEITEN 
AUFBAUEN
Zeitmanagement ist einfach und dauert 
nicht lange. Es funktioniert aber nur, wenn 
du es regelmäßig machst. Ziele festlegen 
und Pläne schmieden machen nur wenig 
Sinn, wenn sie später nicht umgesetzt 
werden. Durch Kontinuität lebt man die 
Sachen viel bewusster und es fällt einem 
viel leichter, die Motivation für schwierige 
Aufgaben aufzubringen, wenn sie schon 
einmal zur Gewohnheit geworden sind. 

Man sagt, dass über 95 Prozent des Er-
folgs im Studium davon abhängen, welche 
Gewohnheiten du entwickelst. Gerade um 
den später kommenden Stress zu vermei-
den, musst du am Anfang konsequent sein 
und dir positive Gewohnheiten antrain-
ieren.

TIPP #2: MOTIVIERT
BLEIBEN
Das beste Zeitmanagement wird niemals 
funktionieren, wenn du mit der falschen 
Einstellung an deine Ziele herangehst. 
Ein ganz einfaches Beispiel: wenn du von 
Anfang an denkst, dass du eine schlechte 
Note schreiben wirst, dann wirst du auch 
tatsächlich eine schlechtere Note schrei-
ben, da sich deine Gedanken auf deinen 
körperlichen Zustand ausüben. Wenn du 
also von Anfang an negativ eingestellt bist 
und nicht an dich glaubst, wirst du niemals 
die beste Version deiner Selbst sein kön-
nen. Versuch also lieber an jeder Aufgabe, 

Situation und bei jeder Herausforderung 
etwas Positives zu finden. Wenn du stän-
dig daran denkst, dass du deine Aufgabe 
schon auf deine Art und Weise erledigen 
wird und Vertrauen in dich selbst hast, 
wirst du automatisch authentischer und 
selbstbewusster handeln. Bei fast allen 
Herausforderungen, die auf uns zukom-
men, sind wir das größte Hindernis für uns 
selber. Weil wir nicht an uns glauben oder 
uns selbst manipulieren. Wenn wir diese 
Stolperfalle aber ausschalten können, 
indem wir uns direkt als Gewinner betra-
chten und deswegen zwangsläufig richtig 
handeln, sind wir fast schon am Ziel. Dies 
bringt uns auch schon zu unserem näch-
sten Punkt.

TIPP #3: LERNE DAS 
LERNEN!
Lernen gehört zum Unialltag nun einmal 
dazu! Solltest du zu den Menschen ge-
hören, denen das Lernen eher schwer 
fällt, dann hast du vielleicht nur noch nie 

richtig gelernt zu lernen. Beim 
Lernen spielt vor allem die 

Atmosphäre eine wichtige 
Rolle: Lernst du am besten 
in einer ruhigen Bibliothek 

o d e r 
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doch unter Menschen im Cafe oder Park? 
Hilft dir Musik dich zu konzentrieren oder 
lenkt sie dich nur ab? Eines ist auf jeden 
Fall klar: Smartphones beim Lernen sind 
ein No-Go, denn sie fressen nur Zeit und 
bringen dich aus deinem Konzept. Wichtig 
ist es ebenfalls, deine eigene Lernmethode 
zu finden. Lernst du besser mit schriftli-
chen Zusammenfassungen oder doch Kar-
teikarten? Kannst du dir Dinge mit grafis-
chen Darstellungen besser merken oder 
lernst du am besten, wenn du es anderen 
erklären kannst? Dazu sind Lerngrup-
pen auch eine nützliche Sache. Probiere 
dich ruhig aus, denn es ist super wichtig, 
dass du deine Lernmethode findest und dir 
somit viel Zeit und Nerven ersparst. 

TIPP #4: SORGE FÜR AUS-
GLEICH: UNI-PARTYS ODER 
DOCH EIN SPIELEA-
BEND?

Wenn man den ganzen Tag am Lernen ist, 
dann ist am Abend irgendwann der Punkt 
erreicht, wo man sich noch so anstrengen 
kann und trotzdem nichts mehr in seinen 
Kopf hinein bekommt. Eine Pause vom 
Unistress sollte da auf jeden Fall drin sein. 
Uni-Partys sind deshalb eine gern gese-
hene Abwechslung. Jeder Studierende 
wird im Laufe seines Unilebens sicher die 
ein oder andere Semesterparty miterle-
ben. Doch nicht nur Partys können helfen, 
sondern auch jede andere Beschäftigung, 
die nicht zwangsläufig nur mit der Uni zu 
tun hat. Treib Sport in einem Verein, en-
gagiere dich ehrenamtlich oder vielleicht 
gibt es ein cooles Projekt in deiner Nähe, 
bei dem du schon immer mal mitmachen 
wolltest. 

TIPP #5: BENUTZE DEIN 
BETT NUR ZUM SCHLAFEN.

Im Zimmer eines Studenten  wird das 
Bett oft zum Allroundtalent: Hier werden 

Filme gestreamt, Nudeln geges-
sen und Hausarbeiten gefertigt. 

Doch das ist ein No-Go! Laut Psycholo-
gen schläfst du ausgeruhter, wenn du das 
Bett ausschließlich mit Schlafen verbind-
est. Denn nur dann signalisiert ein Sich-
ins-Bett-Legen, dass jetzt Entspannung 
angesagt ist, und löst diese automatisch 
aus. Verbindest du es hingegen mit an-
strengenden Lernsessions, kommst du 
beim Zubettgehen nur schwer zur Ruhe. 
Deshalb heißt das A und O für erholsame 
Nächte und produktive Tage: Das Bett ist 
nur zum Schlafen da!

Lass dir zum Abschluss gesagt sein:  In 
deinem Leben wirst du nie wieder so viele 
Freiheiten haben, wie während deines 
Studiums. Also sei mutig, probier dich 
aus und lerne dich so besser kennen. Fe-
hlschläge machen dich stärker und um 
Erfahrungen reicher. Wichtig: Zwinge dich 
nicht dazu, jemand zu sein, der du nicht 
bist, sondern versuche deinen eigenen 
Weg zu finden und in dich selbst zu ver-
trauen!     

 Janine Grün
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Falls du dir jetzt einen schön verpackten 
Artikel über oberflächliche Tipps und Tricks 
vorstellst, lies bitte nicht weiter. Dieser 
Artikel wird  meine Meinung und persön-
liche Erfahrung darstellen, darüber, was du 
wissen solltest, bevor du dein Studium be-
ginnst. Ich spreche hier nicht über die Uni-
versitäten wie z.B. Medizin, Jura oder die 
Technische Universität, wo ein besonderer 
Abschluss nötig ist, um den Beruf auszuü-
ben, sondern eher über die Hochschulen, 
für die du keine besonderen Tests ablegen 
oder sehr große Noten benötigst, um dich 
einzuschreiben.

Kurz über mich, damit du einen besseren 
Einblick in meine Perspektive hast: Ich 
wurde in Klausenburg geboren, bin hier 
aufgewachsen, habe eines der besten Ly-
zeen aus der Stadt absolviert und intensiv 
Deutsch gelernt. Nach dem Abitur, im Jahre 
2014, habe ich direkt mein Studium an der 
Fakultät für Wirtschaftswissenschaften be-
gonnen. 2017 hatte ich alle meine Prüfun-
gen bestanden, sollte meine Bachelorarbeit 
fertig machen, welche immer noch nicht 
fertig ist. Dafür gibt es jedoch einen guten 
Grund.

In Rumänien wachsen wir mit einem un-
glaublichen Druck auf, dass wir unbedingt 

an eine Universität gehen müssen. Tat-
sache ist, dass in Rumänien jeder, der an 
die Uni möchte, auch einen Platz bekommt, 
einfach absolvieren kann und dafür keine 
besonderen Skills oder Arbeit braucht. Viele 
vergleichen die Universität mit der Schule 
und diese als ein Pflichtprogramm, nicht als 
eine Möglichkeit für die Selbstentwicklung.  
Anstatt eine Universität nur für den Ab-
schluss zu machen, kannst du während 
dieser drei Jahre einen Beruf lernen, nach 
deinem eigenen Wunsch und Bedarf. 
Zudem kannst du Soft-Skills und neue 
Sprachen erwerben, die dich auch zum Er-
folg führen können.

Wenn du dich in einem spezifischen wis-
senschaftlichen Bereich weiterbilden und 
entwickeln möchtest, dann ist die Uni das 
richtige für dich. Jedoch reicht es nicht aus, 
dich nur auf das Lernen zu konzentrieren. 
Jährlich absolvieren tausende Studenten. 
Was macht dich aber besser, was macht 
dich besonders? Warum sollten die Un-
ternehmen dich einstellen und nicht den 
anderen? Neben den Noten zählt vor allem 
das, was du kannst. Wie auch oben erwähnt 
zählen dazu Sprachen und Soft-Skills.
Du musst immer hart daran arbeiten, 
dass du dich weiter entwickelst, und neue 
Sachen lernst. Dinge, die in der Schule 

und an der Uni nicht unterrichtet 
werden. Nimm an Seminaren und 
Workshops teil, wo Softskills wie 
Public Speaking, Leadership, Zeit-
management usw. unterrichtet 
werden. Lese Bücher. Mache Frei-
willigenarbeit, du wirst erst später 
erfahren, wie wertvoll diese Er-
fahrungen für dich sind.

Ich war drei Jahre lang  Mitglied des Guten-
berg-Vereins, während meines Studiums. 
Ich habe unter vielen anderen Projektman-
agement gelernt, mit konkreten Projekten 
Praxis bezogen, mit echtem Budget, mit all 
dem, was ein richtiges Projekt beinhaltet. In 
dritten Jahrgang hatte ich das Fach Projek-
tmanagement. Dank meiner Erfahrung war 
ich darin schon fortgeschritten.

Ich wollte meine Bachelorarbeit über Mar-
keting schreiben. Gleichzeitig hatte ich die 
Möglichkeit, mit einem StartUp anzufangen. 
80 Seiten über Marketing zu schreiben, 
umformulieren, was schon geschrieben 
wurde, über etwas, was eigentlich in 2 
Sätzen selbstverständlich gemacht werden 
kann - oder ein Unternehmen gründen, 
Kommunikation im Unternehmen zu führen, 
innovativ und kritisch denken. Langfristig, 
in 10-20 Jahren, ist ein StartUp mehr wert 
als meine Bachelorarbeit.
Bildung ist super wichtig, Schule ist wichtig. 
Du musst aber nebenbei clever sein. Denke 
langfristig, denke kritisch, entwickle dich 
neben der Uni, und du wirst erfolgreich. 
Aber das solltest du auf jeden Fall wissen, 
bevor du Student wirst. 
       Réka Vitz
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15 Dinge,
die jeder Jugendliche

können muss

Hast du dir schon mal die Frage gestellt, was alle Jugendliche können sollten? In diesem Artikel versuche ich diese Frage zu beantworten. 
Somit habe ich 15 verschiedene Stichwörter gesammelt: 

Lernen zu lernen, Notizen machen, Selbstentwicklung ernst nehmen, kochen, waschen, tanzen, 
sich auf etwas fokussieren, Freundschaften schließen und pflegen, sich ausruhen, spülen, eine 
Glühbirne auswechseln, putzen, einpacken, verantwortungsbewusst sein und das Wichtigste, 
nämlich glücklich sein. 
Leider kann man von der heutigen 
Generation der Jugendlichen von manchen 
behaupten, dass sie zu faul für das Meistern 
und Angehen dieser Dinge seien. Natürlich 
darf man das nicht verallgemeinern. 
Hauptsächlich genießt es doch jeder 
Jugendliche, das leckere Gericht von Mama 
zu verschlingen, welches meist von einem 
Getränk begleitet wird. Nachdem sich die 
Jugendlichen satt gegessen haben, ist es 
für die meisten sehr schwer und lästig, das 
ganze Geschirr zu spülen und die Küche 
wieder zum Glänzen zu bringen. Das wird 
schließlich von der Mehrheit als “Aufgabe 
der Mutter” angesehen. In dieser Situation 
fehlt das verantwortungsbewusste 
Denken. Nach Muttis leckeren Gericht 
könnte man doch als Dankeschön 
verantwortungsbewusst handeln und auch 
mal beim Spülen und Putzen mit anpacken. 
-PS: Ich kann dir versichern, dass du dich 
danach stolz auf dich fühlen wirst und 

deine Mutter dir sehr dankbar sein wird! Ist 
doch ein super Gefühl, oder nicht?
Kommen wir auf ein anderes Stichwort: 
sich ausruhen.
Nehmen wir als Beispielsituation das 
Schulleben. Es ist nicht immer leicht, 
das wissen wir alle, vor allem wenn 
man mitten in der Prüfungsphase ist 
und die Nächte durch lernt. Das führt 
zur Unaufmerksamkeit der Schüler, die 
im Unterricht deutlich wird und sogar 
die Ergebnisse der Prüfungen drastisch 
verschlechtern kann.  Viele nehmen das 
nicht ernst. Somit ist festzuhalten - ein 
paar Stunden mehr Schlaf unter der Woche 
können Wunder bewirken! 
Wenn das Wochenende kommt, sollte man 
jedoch auch seine Freizeit in vollen Zügen 
genießen können. Das Ausgehen in Pubs, 
Cafés und Clubs oder ähnliches gehört 
nunmal zum Leben eines Jugendlichen 
dazu. Also ist es garnicht so verkehrt 

einfach mal sein Tanzbein zu schwingen 
und die Nacht mit den Freunden genießen 
und jede Menge Spaß zu haben.
Um wieder in den Alltag zurückzukommen 
möchte ich auf die Notizen eingehen. 
Sei es in der Schule, bei einer 
Prüfungsvorbereitung oder als Zweck einer 
Erinnerung an etwas, Notizen sind äußerst 
produktiv. Mit ihnen kann man sich vieles 
besser merken oder sogar auch viele 
Sachen lernen. Natürlich kommt es auf 
jeden Mensch drauf an, wie derjenige am 
besten lernt, aber Notizen zu machen vor 
einer Prüfung können vieles bewirken, da 
durch das kinästhetische das Gelernte viel 
leichter im Kopf bleibt. Probiert es doch 
einfach mal aus!
Zu den anderen Stichwörtern könnt ihr 
euch selber etwas einfallen lassen und es 
einfach mal versuchen die Liste mit den 15 
Dingen abzuhaken, ihr habt nämlich nichts 
zu verlieren!   Daniel Molnar



26

Klausenburg versus Bukarest
Ich bin der Meinung, dass jeder von uns 
zumindest einmal überlegt hat: „Welchen 
Beruf soll ich wählen?“ Diese Frage 
wird von vielen anderen gefolgt, wie 
z.B. „Welche Universität, welche Stadt, 
welches Land, etc. passt am besten, 
um meine Zukunft richtig aufzubauen?“.  

Aus meiner persönlichen Erfahrung kann 
ich bestätigen, dass man nicht einfach 
irgendwelche kurzfristig festgestellten 
Antworten für diese Fragen finden kann. 
Heute werden wir über die Auswahl 
der Stadt sprechen, denn für mich 
persönlich z.B., war es eine schwierige 
Entscheidung. Ich wurde sowohl an der 
Universität in Klausenburg, als auch in 
Bukarest angenommen und ich musste 
gut überlegen, wo ich meine Studienzeit 
verbringen möchte. Es hätte mir 
geholfen, wenn ich mehrere Artikel zu 
diesem aktuellen Thema gefunden hätte. 
Ich wollte mir damals einen Einblick 

von diesen Städten machen, konnte 
es aber nicht so wirklich und deshalb 
möchte ich nun diesen Artikel schreiben. 
Vielleicht kann ich den Personen, 
die ein Antwort suchen, helfen. Ich 
möchte sagen, dass diese Auswahl 
auch von der Persönlichkeit und 
Aussicht eines Jeden abhängt.

Wenn ich an Bukarest und 
Klausenburg denke, kommen mir zwei 
verschiedene Milieus in den Kopf. 
Die Leute, die Zeit, die Umgebung 
usw. scheinen ganz verschieden. 
Fangen wir mit den Menschen an. Wir 
alle wissen, dass Cluj es geshafft hat 
als Stadt der Studierenden bezeichnet 
zu werden. Ich glaube, dass hier die 
Personen den Ort besonders mögen, 
weil jeder sehr nett offen ist. Natürlich 
gibt es auch Ausnahmen, aber bis 
jetzt, habe ich nur höfliche, ruhige, 
hilfsbereite Personen kennengelernt. 

Dank dieser Freundlichkeit, habe 
ich mich leichter anpassen können. 
Wenn es um Bukarest geht, kann ich leider 
nicht von meiner persönlichen Erfahrung 
erzählen, aber von einigen Freunden, die 
dort wohnen, habe ich herausgefunden, 
dass diese Leute selbständiger sind. 
Aber das muss natürlich nicht negativ 
verallgemeinert werden, denn als 
ich mal einige Tage dort war, habe 
ich anständige Leute kennengelernt. 
Weil Klausenburg kleiner als Bukarest 
ist, kann schneller zum gewünschten 
Zielort ankommen und somit Zeit auch 
sparen. Es ist klar, dass man viel Zeit 
riskiert, wenn man im Bus während 
der Hauptverkehrszeit einsteigt. Doch 
so ist es eben in Großstädten, daran 
muss man sich einfach gewöhnen.
 In der Hauptstadt ist es natürlich 
genau so, oder eben noch schlimmer. 
Dort gibt es jedoch auch U-Bahnen, 
um ein wenig Zeit einholen zu können. 
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Jedoch sind diese auch relativ kostspielig. 
Es ist ja nunmal die Hauptstadt.
In Klausenburg ist es günstig mit dem 
Taxi zu fahren, und die Busse sind 
normalerweise immer sehr pünktlich.
Spaß ist Spaß, egal wo man lebt. In 
Klausenburg gibt es verschiedene 
Veranstaltungen für die Studierenden, 
wo man sich günstig unterhalten kann. 
Dank der Größe der Stadt, hat Bukarest 
hingegen dazu aber mehrere Optionen 
(Kneipen, Clubs usw.). Wir wissen aber, 
dass man die gute Laune egal wann und 
wo ma ist, beibehalten kann, wenn wir nur 
die richtigen Freunde neben uns haben.
Bezogen auf die Unterkunftsmöglichkeiten 
in Klausenburg, sind die Mieten sehr teuer. 
In Bukarest sind sie jedoch auch nicht die 
Billigsten. Meiner Meinung nach, kann man 
ruhig auch versuchen im Studentenheim 
zu leben, sei es im Klausenburg oder 
Bukarest. Dadurch spart man Geld, man 
trifft viele Studenten, man hat Spaß und 
lernt, wie man selbständig sein kann. 
In Klausenburg, wie ich schon gesagt habe, 

gibt es viele Angebote für Studierende 
z.B. im Zusammenhang mit den 
Verkehrsmittel, das Essen, die Getränke, 
Fitnessstudios, Bars, Restaurant, Clubs 
usw. Außerdem habe ich auch von 
meinen Freunden aus Bukarest gehört, 
dass es dort nicht so viele Angebote für 
die Studenten gibt, aber die Kosten für 
die Mieten deswegen günstiger sind.
Die Gelegenheiten nach dem Abschluss 
sind zahlreich in der Hauptstadt, weil 
dort natürlich, der Arbeitsmarkt größer 
ist und mehr Stellen zu bieten hat. 
Beide bieten viele Studienrichtungen 
und man hat ein breites Spektrum zum 
Auswählen des perfekten Studiums. Die 
Schulbildung ist übergeordnet. Wenn man 
in deutscher Sprache studieren möchte, 
gibt es verschiedene Möglichkeiten. In 
Cluj sind mehrere Personen, die deutsch 
sprechen, und auch noch die deutsche 
Wurzeln der Sachsen bemerkbar sind. 
Die Babeș-Bolyai-Universität bietet an 
10 der 21 Fakultäten der Universität, 
Studiengänge in deutscher Sprache. 

Es gibt auch deutsche Vereinen, bei denen 
Freiwillige teilhaben, die die deutsche 
Sprache weiterhin sprechen wollen, wie 
zum Beispiel unser Gutenberg-Verein. 
Die Fremdsprachen waren und sind 
noch immer sehr gesucht, und die 
Personen die deutsch sprechen, haben 
einen riesigen Vorteil, weil diese Sprache 
von vielen Firmen und Unternehmen 
aus beiden Städte gesucht ist.
Wenn man die alltägliche Aufregung liebt, 
kann man Bukarest wählen. Die Zeit 
vergeht sowieso sehr schnell, besonders 
wenn man viele Aktivitäten hat. 
In Klausenburg führt man 
ein etwas ruhigeres Leben.
Zum Schluss, möchte ich dir 
noch einen Rat mitgeben. 
Denk an deine Persönlichkeit und an was 
du wirklich liebst, und just go with the flow, 
weil ich sicher bin, dass deine Auswahl 
(Cluj oder Bukarest), zusammen mit dem 
Ehrgeiz, dich zum Erfolg bringen werden.

Diana Gafencu
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Der Mensch lernt sein ganzes Leben 
lang. Doch fällt Lernen nicht immer 
leicht. Außerdem ist Lernen im 
rumänischen Bildungswesen oft mit dem 
“Auswendiglernen” verwechselt. Was ist 
der Unterschied? Gibt es überhaupt einen 
Unterschied?

Wir sprechen über das Lernen, wenn 
wir Konzepte und stabile Vorstellungen 
erworben haben und in der Lage sind, neue 
adaptive Antworten zu formulieren. Dieser 
Lernprozess beinhaltet Wahrnehmung, 
Beobachtung, Aufmerksamkeit, 
Konzentration der Aufmerksamkeit, 
Denken, Motivation, Willen, Aufwand usw., 
kurz gesagt, viele Aktionen, eine komplexer 
als die andere. Das Ergebnis ist klar: Wir 
sagen, dass wir etwas gelernt haben, 
wenn wir mit diesen Konzepten in jede 
Richtung arbeiten können (herausgeben, 
antworten).
Gedächtnis hingegen bedeutet das 
Speichern und das Aktualisieren von 
Wissen, also eine viel engere Sphäre als 
beim Lernen.

Eine Sache muss klar sein: ohne die 
Prozesse des Gedächtnisses ist kein 
menschliches Lernen möglich. Egal 
was wir lernen wollen, wir brauchen die 
Prozesse des Gedächtnisses und des 
Auswendiglernen verschiedener Begriffe, 
um Unabhängigkeit und völlige Meinungs- 
und Verständnisfreiheit zu erreichen.

Also, was muss ich tun, wenn ich mir 
leichter Informationen merken möchte 
oder leichter lernen möchte?
Die grundlegenden Prozesse des 
Gedächtnisses sind das Auswendiglernen 
oder Drucken der Informationen in der 
ersten Phase (I), dann die Aufbewahrung 
der Informationen (II) und letztendlich 

die Aktualisierung oder 
Reproduktion dieser 
Begriffe (III).

Für jede dieser 3 Phasen 
haben wir paar Tipps 
vorbereitet.

I. Phase: Speichern der 
Informationen

(auswendig lernen)
Diese Phase ist die erste Etappe, in 
der wir die neuen Informationen im 
Kurzzeitgedächtnis speichern. Für diese 
Phase haben wir 2 Ratschläge:

1) Benutze Merksätze, 
Abkürzungen, Reime, die 
Mnemotechnik
Der schnellste Weg, sich Konzepte 
auf den ersten Blick zu merken, sind 
mnemotechnische Tricks. Mnemotechnik 
ist ein sehr komplexer Bereich und hat 
auch eine lange Geschichte. In der Antike 
haben die Griechen Mnemotechnik als 
Gedächtniskunst bezeichnet, denn es war 
wirklich wie eine Kunst betrachtet. Man 
braucht Denken, verwendet alle Sinne, 
man braucht Gedächtnis, Übung, Arbeit, 
und es ist letztendlich ein sehr komplexer 
geistiger Prozess. Uns interessieren aber 
weniger die Definitionen und vielmehr die 
Beispiele.

Ein Berühmter Beispiel für in der Mnemonik 
verwendete Akronyme sind:
SMART - Akronym, bezeichnet die 
eindeutige Bestimmung von Zielen im 
Projektmanagement: Spezifisch, Messbar, 
Angemessen, Realistisch, Terminiert

Wenn Akronyme nicht funktionieren, 
können Reime helfen.
Nehmen wir ein Beispiel für das Lernen 
der Präpositionen:

Mit, nach, von, seit, aus, zu, bei
verlangen stets Fall Nummer drei.

Präpositionen, die den Dativ fordern

Durch, für, ohne, um, gegen
nach dem vierten Fall streben. 

Präpositionen, die den Akkusativ fordern

Oberhalb und unterhalb,
innerhalb und außerhalb,

trotz, unweit, während, wegen, statt
den 2. Fall stets bei sich hat.

Präpositionen, die den Genitiv fordern

Mnemotechnik kann viel helfen, besonders 
wenn wir etwas Neues lernen möchten, 
das am Anfang vielleicht nicht viel Sinn 
macht.

2) Stelle Verbindungen mit 
bekannten Informationen oder 
attraktive Themen her
Eine andere Sache, die deinen Lernprozess 
erleichtern kann ist die Suche nach 
Verbindungen zu Informationen, die du 

6 RATSCHLÄGE,
UM LEICHTER NEUE INFORMATIONEN
(DEUTSCH) ZU LERNEN

LERNEN
MACHT
SPASS



29

bereits kennst, oder zu Themen, die für 
dich von Interesse sind. Lernen basiert auf 
Ähnlichkeiten und Mustern. 
Verbindungen mit bereits bekannten 
Informationen heißt einen Bezug zu 
Vorwissen zu suchen. Zum Beispiel, in 
Deutsch, wenn wir ein Wort nicht kennen, 
können wir überprüfen, ob es einem 
Begriff aus dem Englischen oder vielleicht 
Französischen ähnelt. Die Erklärung 
ist in diesem Fall leicht. Die deutsche 
Sprache hat gemeinsame Wurzeln 
mit der englischen Sprache und eine 
lange Geschichte mit der französischen 
Sprache, also kann es sein, dass solche 
Verbindungen uns auch helfen können, 
unbekannte Wörter zu identifizieren.

Eine andere Art der Verbindungen, 
die du herstellen kannst, besteht zu 
Themen, wofür du dich interessierst. Das 
Speichervolumen beim Lernen nimmt 
erheblich zu, wenn eine Gruppierung nach 
Signifikanzkriterien vorgenommen wird. 
Das heißt, Verbindungen nach Bedeutung 
helfen uns, uns mehr einprägen zu können 
und mehr zu lernen. Es ist für uns immer 
einfacher, Informationen zu speichern, die 
durch Themen oder Themen verbunden 
sind, die für uns von Interesse sind, da 
emotionale Verbindungen auftreten, 
wenn wir an Dinge denken, die uns Spaß 
machen.

Mnemotechnik und Verbindungen mit 
bekannten Informationen sind also 2 
konkrete Schritte, die du sogar heute 
machen kannst, um dein Gedächtnis zu 
verbessern.

Jedoch ist zum Lernen das 
Auswendiglernen nicht ausreichend. 
Die neu erworbenen Informationen 
müssen vom Kurzzeitgedächtnis zum 
Langzeitgedächtnis gespeichert werden, 
um auch nach einer Woche, nach einem 
Monat oder nach einem Jahr wieder 
abgerufen werden zu können. So gehen 
wir mit unseren Ratschlägen weiter zu der 
zweiten Phase.

II. Phase: Lagerung 
und Konservierung der 

Informationen
Neben dem Speichern von Informationen 
besteht der nächste Prozess in der 
Aufbewahrung dieser Informationen, 
damit wir diese Informationen auch 
langfristig abrufen können.

3) Wiederholen, wiederholen, 
wiederholen!
Um Informationen zu speichern und 
sie wiedergeben zu können, müssen 
sie wiederholt werden, um das 
Langzeitgedächtnis zu erreichen. Von 
dieser Anstrengung können wir dich nicht 
befreien. Wir können aber Karteikarten 
empfehlen. Karteikarte kann jede Notiz, 
Karte, Blatt, kleiner als ein A4 sein, auf 
der die letzten Grammatikregeln oder 
Mathe-Formeln notiert sind. Sie sind sehr 
praktisch in Situationen, in denen wir das 
Buch oder Notizbuch nicht herauszuziehen 
und sie in zufälliger Reihenfolge verfolgen 
können.

4) Konzentriere dich auf ein 
einzelnes Thema und halte 
deine Aufmerksamkeit aktiv
Das Auswendiglernen und Lernen können 
effizienter sein, wenn wir uns auf eine 
Sache konzentrieren. Hier beziehen 
wir uns sowohl auf die Beseitigung 
verschiedener Ablenkungen wie Telefon, 
soziale Netzwerke usw. als auch auf das 
Beharren auf einem Thema und nicht 
gleichzeitig wenn Sie die Informationen 
durchsuchen.

5) Geh nicht weiter, wenn du 
etwas nicht verstanden hast
Die goldene Regel der Pädagogik ist 
sinnvolles Lernen. Geh nicht weiter, 

wenn du etwas nicht verstanden hast. So 
schwierig wie es manchmal erscheinen 
kann, neue Informationen zu lernen, desto 
schwieriger ist es, später gelernte oder 
missverstandene Dinge zu korrigieren. Es 
ist am besten, auf Themen zu bestehen, 
die schwer zu entziffern scheinen, bis 
du das Unbekannte entschlüsselt hast. 
So schwierig zu verfolgen sind diese 
Ratschläge nicht, oder? Für die letzte 
Phase der Lernens haben wir noch ein 
Tipp.

III. Phase: Aktualisierung und 
Reproduktion der Informationen
Der nächste und wichtigste Schritt besteht 
darin, die neu erworbenen Informationen 
zu reproduzieren und darauf zuzugreifen, 
wenn wir zum Thema etwas verstehen 
und kommunizieren müssen.

6) Suche nach einem Kontext, 
in dem du anderen Personen 
erklärst
Unabhängig davon, ob du Kurse zu dem 
neu gelernten Thema besuchst und 
Kollegen hast, mit denen du darüber 
sprechen kannst oder einfach deinen 
Freunden oder Verwandten darüber 
erzählst, Hauptsache du versuchst, das 
Gelernte mit deinen eigenen Worten zu 
reproduzieren und so zu überprüfen, wie 
effektiv du gelernt hast.
Dieser Artikel wurde von den Mitgliedern 
des Gutenberg Sprachzentrums 
geschrieben. Das Gutenberg 
Sprachzentrum ist eine Startup Initiative 
des Gutenberg Studentenvereins und bietet 
Deutsch Sprachkurse in Klausenburg an.

Andreea Breaz 

Jederzeit kannst du uns auf
www.invatagermana.ro finden
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Das Studienprogramm ist erdacht, den 
akademischen Anforderungen und 
Marktbedürfnissen entgegen zu kommen. 
Das Programm erstreckt sich über 
eine Dauer von 3 Jahren (6 Semestern) 
und umfasst 180 ECTS, die für den 
Studienabschluss nachgewiesen werden 
müssen.
Dank der Sprachkenntnisse, sowie der 
erworbenen fachlichen Kompetenzen 
ist der Eintrittslohn der Absolventen des 
deutschprachigen Studiengangs um 50% 
größer im Vergleich zu dem, was die 
anderen Absolventen der ASE verdienen.
Zur Zeit ist nur 30% der Nachfrage nach 
Wirtschaftlern mit Kenntnissen deutscher 
Sprache auf dem Bukarester Arbeitsmarkt 
gedeckt.
Zu den Unternehmen, die Absolventen 
des deutschsprachigen Studiengangs 
der FABIZ einstellen, zählen: Kaufland, 
Accenture, usw.

STUDIERENDE AN DER FABIZ
Studieren an der FABIZ heißt    nicht 
nur sich mit dem Studium der 
Betriebswirtschaftslehre in einer 
Fremdsprache zu befassen! Vor allem 
befindet man sich in der Hauptstadt 
Rumäniens und das bietet zahlreiche 
kulturelle Anlässe. Theater-, Opern- 
und Konzertvorführungen, sowie das 
Anschauen von Fußballspielen der 
Nationalmannschaft zählen zu den 
Lieblingsfreizeitaktivitäten unserer 
Studierenden. Freunde machen, 
neue Hobbys betreiben, sich aktiv an 
unterschiedlichen Veranstaltungen 
beteiligen, sind Teil des Lebens in 
einer Studentenorganisation. Die 
Fakultät für Betriebswirtschaft mit 
Unterricht in Fremdsprachen ist der 
Veranstalter von wissenschaftlichen und 
kulturellen Zusammenkünften, wie der 
studentischen wissenschftlichen Tagung, 

dem Forum für nachhaltige Entwicklung 
und Entrepreneurship, dem Ball der 
Studienanfänger oder dem Abschlussball. 
All das trägt zur persönlichen Entwicklung 
bei und fördert die bessere Integration in 
den Arbeitsmarkt.
An der Bukarester Universität für 
Wirtschaftsstudien ist auch der 
Gutenberg Studentenverein aktiv. Falls 
man an der FABIZ in deutscher Sprache 
studiert, ist eigentlich Gutenberg, der 
Verein  wo man aktiv sein sollte.

Die Universität bietet unter der Leitung 
des Fachbereiches für Fremdsprachen 
entsprechende Ausbildungsprogramme; 
es werden Kurse zum Erlernen von 
Englisch, Französisch, Spanisch, 
Italienisch, Türkisch, Chinesisch, Rusisch, 
Japanisch usw. organisiert.

Wir, Gutenberg Bukarest, sind ein kleines aber starkes Team, das aus Studenten 
von verschiedenen Fakultäten in Bukarest besteht, die bereit und begeistert 
sind, innovative Projekte zu veranstalten, die die Werte der deutschen Sprache 
hervorheben. Schreib uns und werdet Mitglieder unter: 

www.gutenberg.ro/bukarest  fb.com/GutenbergBukarest
instagram.com/gutenberg.bukarest

Bachelor:
Betriebswirtschaftslehre
6 Semester
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E-Learning
die schule der zukunft?

Wenn man an den Lernstil des 
20. Jahrhunderts denkt, stellt 
sich jeder einen Klassenraum vor,
wo ein Lehrer, der einen An-
zug trägt steht, und den Schülern 
aus etwaigen Büchern etwas lehrt.
Das stimmt im größten Teil ja 
auch noch. Jedoch fällt, vor al-
lem in der Politik, wenn die Parteien
von ihren Zielen und Werten ber-
ichten, das Wort E-Learning bzw. 
die Digitalisierung in Schulen
immer öfter. Doch was bedeutet ei-
gentlich E-Learning? Das Wort kommt 
aus dem Englischen und bedeutet
soviel wie „electronic learn-
ing“, also elektronisches Lernen, 
eine Form von Lehren und Lernen
mit der Hilfe der Technologie.
Der ständige Fortschritt der digi-
talen Welt bringt Veränderun-
gen, oder Erweiterungen des
Bildungssystem mit sich, sodass 
es heutzutage einfacher als nie zu-

vor ist, Informationen zu
assimilieren. Der klassische Un-
terricht wird somit heutzutage 
oft von den verschiedensten
Gadgets begleitet, wie zum 
Beispiel Smartphones, Lap-
tops, Tablets, E-Books usw.

Außerdem gibt es Webseiten wie 
Udemy, Khan Academy, Master-
class und viele andere, die eine
neue Lernweise anbieten. Ver-
schiedene Online-Kurse von Train-
er weltweit werden entweder
interaktiv, oder non-interaktiv 
dargestellt, wie in Form von Vid-
eos, Programmen, Texten, oder
sie können auch offline durch 
eine CD auf dem Bildschirm 
des eigenen Computers benutzt
werden. Der wachsende Erfolg sol-
cher Erfindungen ist die große An-
zahl von Vorteilen, die sie haben.
Als erstes verdient es der Fak-

tor der Zugänglichkeit erwähnt 
zu werden. Als ein passendes
Beispiel könnte man die Initia-
tive des Erziehers Salman Khan 
in Betracht ziehen, der die so
genannte Khan Academy entwick-
elt hat, welche als Bildungswes-
en, kostenlose Video-Kurse auf
YouTube hat. Millionen Men-
schen weltweit sind durch diese 
Videos in eine unermessliche
Variation von Bereichen hi-
neingeführt worden, die immer und 
überall erhältlich sind. Da es so
viele Möglichkeiten des E-learnings gibt, 
könnte diese Form von Bildung eine Art
Überforderung bei manchen aus-
lösen, was sich als Nachteil 
darstellt. Jedoch kann dieses breite
Spektrum an Lernmögli-
chkeiten auch ein Vorteil sein, das 
hängt von jedem persönlich ab.

Außerdem dient das E-Learning 
nicht nur den Schülern, sondern 
auch denjenigen, die ihr Wissen
mit anderen teilen möchte.Diese 
Entdeckung kommt aber nicht 
nur in der Hilfe der Schülern,
sondern auch denjenigen die ihre Wis-
sen mit den anderen teilen möchte.
Ein psychologischer Vorteil hi-
ervon wäre, dass uns erfol-
greiche Personen, die 
uns online ewtas
b e i b r i n g e n 
w o l l e n 
uns 

zudem auch viel-
leicht mehr motivier-
en können als der 
Lehrer in der  Schule.

Bill Gates, einer der Begründer 
von Microsoft ist der Meinung, 
dass E-Learning eine radikale
Verbesserung der Bildungssys-
tems bis 2030 bringen werde. 
Bis dann aber bleibt die Frage, ob
die Schule diese Unterrichts-
weise vertreten könne. Ich würde 
sagen, es sei eine zu entfernte
Denkweise, vornehmlich weil 
solche Kurse mit den aktuel-
len Zertifikaten und Diplomen der
klassischen Schulen noch nicht 
wirklich vergleichbar sind.
Schlussfolgernd würde ich aber sa-
gen, dass das E-Learning sehr hil-
freich ist und man sehr davon
profitieren kann, weil man aus 
den verschiedensten Bereichen 
schnell und problemlos etwas
wissen, erfahren oder lernen kann.

Mircea Jiga
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ERSTIS* ERZÄHLEN 
VON IHREN GRÖSSTEN 
ÄNGSTEN

*STUDENTEN IM ERSTEN JAHRGANG

Der Anfang des 
Studentenlebens ist ein 
wunderschönes Chaos, das verwirrend, 
spannend und immer wieder überraschend 
sein kann. Jeder hat seine eigenen Erwartungen 
und Einstellungen gegenüber seines Studiums. 
Ich selbst bin ein Ersti und habe mit einigen 
Kommilitonen gesprochen, um zu erfahren, 
welche gemeinsamen Sorgen wir haben.

Anastasia,
Germanistik und Rumänisch

Was ist anders in der Uni, als du es dir 
vorgestellt hast?

Ich habe sehr viel zu tun und habe vorher 
gedacht, dass das nicht so extrem der 
Fall sein würde. Die Lehrer schreiben 
auch nicht alles an die Tafel, denn wir 
sollen das ganz allein entscheiden, was 
wir uns notieren und für wichtig halten. 

Wie findest du das Gleichgewicht 
zwischen dem Studium und dem 
sozialen Leben?
 
Es ist mir noch alles bisschen  unklar, 
alles ist chaotisch und ich habe nicht 
so viel Zeit. Ich gehe in die Uni, dann 
zurück nach Hause, ich arbeite und 
schlafe. Am Wochenende fahre ich nach 
Hause und deswegen habe ich nicht so 
viel Zeit für Partys, aber ich will künftig 
mehr mein soziales Leben pflegen und 
das Studentenleben in vollen Zügen 
genießen.

Findest du 
es schwer, 
ohne deine Familie 
zu wohnen?

Ja, ich habe eine Katze und vermisse 
sie sehr. Jetzt ist es besser, da ich mich 
daran gewöhnt habe und zudem viel 
zu tun habe und nicht genug Zeit habe, 
darüber nachzudenken.

    Ana
Informatik

Wie gehst du mit dem Stoff um?

Bei uns ist es sehr viel Lernstoff. Es 
gibt auch Kollegen, die bis jetzt kein 
Deutsch gelernt haben, und für sie ist 
es am schwersten. Wir haben auch 
einen Test jede Woche und das kann 
relativ stressig werden.

Machst 
du dir 

Sorgen wegen der 
kommenden Prüfungszeit?

Nein, ich will die Gegenwart 
genießen, egal was auf mich 
zukommen wird, ich schaffe 
das.

Wie bewältigst du die neue 
Wohnsituation?

Ich vermisse meine Familie sehr, 
ich habe zwei Schwestern und sie 
vermissen mich auch. Mit dem 
Haushalt habe ich Probleme, ich 
muss mich um alles kümmern und es 
ist manchmal zu viel für mich.
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FACTFULNESS
EINE BUCHEMPFEHLUNG

Melania,
Internationale Beziehungen und Europastudien

Was für Erwartungen hattest du, als du in die Uni 
gekommen bist?
Ich hatte realistische Erwartungen, das bedeutet, alles 
was ich mir vorgestellt habe, zur Wirklichkeit angehört. Ich 
studiere genau das, was mich interessiert.

Wie ist deine Wohnsituation?
Im Moment wohne ich alleine. Das Leben im Studentenheim 
will ich ebenfalls ausprobieren, aber als Ersti fühlte ich mich 
nicht bereit in einem Zimmer mit anderen vier Personen zu 
wohnen. 

Hattest du Angst davor, dass du keine Kontakte findest?
Als ich nach Klausenburg gezogen bin, kannte ich 
niemanden. Mein erster Kontakt mit anderen Studenten war 
Gutenberg. Auf diese Art und Weise, habe ich motivierende, 
ermutigende, coole Personen kennengelernt.

Iulia,
Angewandte Fremdsprachen und 

Photographie und Kinematographie

Welche sind deine Sorgen bezüglich der nächsten 
Wochen?
Ich studiere an zwei Fakultäten, also denke ich daran, wie 
ich die Stundenpläne balancieren werde. Das wird auch 
während der Prüfungszeit ein Problem sein. Auch wegen 
der Hausaufgaben mache ich mir Sorgen, besonders bei 
Photographie und Kinematographie habe ich viel zu tun.

Reicht dir die Zeit, um zu lernen?
Das weiß ich nicht, denn ich weiß nicht, was für Erwartungen 
die Lehrer haben. Während der Vorlesungen  unterrichten 
sie nur, es interessiert sie nicht, wie viel wir lernen. Es ist 
mir nicht klar ob das, was ich mache, reicht.

Hast du die Gleichgewicht zwischen dem Studium und 
dem sozialen Leben gefunden?
Ja. Der Tag ist für die Uni, die Nächte sind für Partys.

Die Welt wird sterben. Alles geht in die 
schlechte Richtung, alles ist grausam. 
Wie steht, aber die Wirklichkeit? Ist 
alles wahr, was die Medien präsen-
tieren, oder bekommen wir nur einen 
Teil des ganzen Bildes mit? Wie kann 
man eine objektive Sicht heutzutage 
haben? Die Antwort ist Factfulness.
Factfulness ist wie wir lernen, die Welt 
so zu sehen, wie sie wirklich ist. Hans 
Rosling, zusammen mit Ola Rosling und 
Anna Rosling Rönnlund, sprechen über 
die Welt und wie sie eigentlich ist. Es 

ist ein Buch über dich, ein Lehrbuch 
wie man das Ganze sehen soll. Die 
Medien zeigen ein verwirrtes Bild der 
Realität voll mit Drama und Katastro-
phen. Warum passiert das aber? 
Weil die Medien das liefern, was die 
Konsumenten wollen.  Wer ist der 
Mensch der hinter dem Buch steckt?
Hans Rosling war ein schwedischer 
Physiker, ein Akademiker und ein Pub-
likumssprecher. Er studierte Medizin 
und war entlang des Lebens Berater für 
mehrere Hilfsorganisationen, wie die 
Weltgesundheitsorganisation (WHO), 
das Kinderhilfswerk der Vereinten Na-
tionen (UNICEF) und die Schwedische 
Zentralbehörde für internationale En-
twicklungszusammenarbeit (speziell 
ihrer Abteilung für Forschungszusam-

menarbeit).  Er war ein bekannter Ted-
Sprecher mit bekannten Reden auf der  
ganzen Welt. Unter den bekanntesten 
finden wir : „Numbers are boring, people 
are interesting“, ,,The Magic Washing 
Machine“ oder „How not to be ignorant 
about the world“. Rosling hat mehrere 
Bücher geschrieben, aber nur eins wurde 
ein Spiegel Bestseller in Deutschland, 
welches sich Factfulness nennt. 
Das Buch thematisiert viele Gebiete, wie 
Kindermord, Klimawandel, Bildung und 

zeigt, dass die Welt sich entwickelt hat 
und das alles nicht so tragisch ist, wie 
alles in der Öffentlichkeit präsentiert 
wird. Melinda Gates sagt, Hans Rosling 
erzähle die Geschichte der “stillen und 
geheimen Wunder der menschlichen 
Entwicklung“, so wie nur er es kann. 
Das Werk thematisiert die Instinkte,die 
die Menschen haben. In jedem Kapi-
tel geht man einen anderen Instinkt 
an, es wird viel darüber erzählt, es 
werden Beispiele gegeben und der 
Autor zeigt, wie man lernen kann 
keine Beute für die Medien zu sein. 

Das Buch öffnet unsere Augen und ob-
wohl es voll mit Nummern und Statistiken 
ist, ist das nicht erscheckend. Es ist die 
Realität, ein Buch das es Hoffnung gibt.
Wern ich bis jetzt noch nicht überredet 
habe, das BUch zu lesen, wird dir Bill 
Gates sicher die Meinung ändern.  Er 
ist einer der wahren Bewunderer des 
Werkes und meint: “ Factfulness ist 
das wichtigste Buch, das ich je gel-
esen habe.“ Wenn Bill Gates das sagt, 
der sehr viele Bücher gelesen hat, dann 
sollte man dieses Buch spätestens 
jetzt auf auf die “must read” setzen.
Also - viel Spaß beim Lesen der Lektüre!

Teodora Banu



FAKULTÄT FÜR WIRTSCHAFTSWISSEN- 
SCHAFTEN UND UNTERNEHMENS FÜHRUNG

STUDIENGANG: Unternehmensführung

WEBSITE: www.de.econ.ubbcluj.ro

DATEN UND FAKTEN: Die Fakultät für Wirtschaftswissenschaften 
und Unternehmensführung ist heute eine der modernsten und 
dynamischsten Fakultäten der Babes-Bolyai-Universität. Den 
Studenten sollen neben volkswirtschaftliche Grundlagen vertiefte 
betriebswirtschaftliche Kenntnisse und Fähigkeiten vermittelt 
werden sowie mathematische Grundlagen und fundierte 
Kenntnisse der Informationstechnologie.

POTENZIELLE ARBEITSFELDER:  Internationale 
Wirtschaftsbeziehungen, Internationale Finanzgeschäfte, 
Produktionswirtschaft und Logistik, Absatz und Marketing, 
Finanzwirtschaft, internes und externes Rechnungswesen, 
Organisation, Personal, Unternehmensführung / Management

SPRACHKENNTNISSE:  Die Beherrschung der Deutschen Sprache 
ist eine Voraussetzung und erfolgt auf eigener Verantwortung. 
Sprachzertifikate werden bei der Einschreibung nicht bewertet.

KONTAKT:  Adresse: Str. Theodor Mihali, Nr. 56-58,
RO – 400591, Cluj-Napoca, Tel.: +40- 264 418 652/3/4/5

ANSPRECHPARTNER: Prof. Univ. Dr. Mihaela Drăgan,
E-Mail: mihaela.dragan@econ.ubbcluj.ro
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KULTÄT FÜR EUROPASTUDIEN

STUDIENGANG: Internationale Beziehungen und 
Europastudien

WEBSITE: www.euro.ubbcluj.ro/de

DATEN UND FAKTEN: Die Fakultät verfolgt das allgemeine 
Ziel, künftige Spezialisten im Bereich der Europastudien, 
der internationalen Beziehungen, der europäischen und 
internationalen Institutionen und Organisationen sowie der 
klassischen Geisteswissenschaften auszubilden. Es werden 
Lehrveranstaltungen in den Bereichen Geschichte, europäische 
Institutionen, Politikwissenschaft, Internationale Beziehungen, 
Kulturwissenschaften, Soziologie, Wirtschaft, Philosophie und 
Rechtswissenschaft angeboten.

KOOPERATIONEN: Doppeldiplom-Programm mit der Otto-von-
Guericke-Universität Magdeburg im Bereich European Studies; 

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Institutionen der EU, UN, UNESCO, 
OSZE; Diplomatie; staatl. Institutionen: Parlament, Regierung, 
Ministerien, Präfekturen, Bürgermeisterämter, Stadt- und 
Kreisräte; politische Parteien; Handels- und Industriekammern; 
Geschäftszentren; NGOs; Medien; multinationale Unternehmen.

SPRACHKENNTNISSE: Voraussetzung für die Aufnahme an 
der Fakultät für Europastudien ist ein Sprachnachweis für eine 
internationale Verkehrssprache

KONTAKT:  Adresse: Str. Em. de Martonne Nr. 1, RO – 400090, 
Cluj-Napoca, Tel.: +40- 264 405 300,

ANSPRECHPARTNER:  Lekt. Dr. Christian Schuster,
E-Mail: christian.schuster@ubbcluj.ro

PHILOLOGISCHE FAKULTÄT

STUDIENGANG: Germanistik

WEBSITE: www.lett.ubbcluj.ro

DATEN UND FAKTEN:  Innerhalb der Fakultät für Philologie 
an der rumänischen Universität wurde ab 1919 ein Lehrstuhl 
für Germanistik eingerichtet, dessen Inhaber als „Vermittler 
zwischen Rumänen und Siebenbürger Sachsen auf kulturellem 
Gebiet wirken sollte“ (Sextil Puşcariu). Heute widmet sich die 
Klausenburger Germanistik der Ausbildung von Deutschlehrern 
sowie den Forschungen zur deutschen Sprache der Gegenwart. Es 
werden Kurse in den Bereichen Literatur, Linguistik, Sprachpraxis 
und Landeskunde angeboten. Der Lehrstuhl wird von drei 
Muttersprachlern aus Deutschland bzw. Österreich unterstützt. 

POTENZIELLE ARBEITSFELDER:  Lehramt, journalistische 
Tätigkeiten in Print- und anderen Medien, literatur- und 
kulturvermittelnde Berufe (Verlagslektor, Kulturreferent), 
Tätigkeiten in Bibliotheken, Berufe im Hochschulbereich und 
Forschungseinrichtungen, Übersetzertätigkeiten.
SPRACHKENNTNISSE:  Erwünscht sind gute Kenntnisse des 
Deutschen in Wort und Schrift (Sprachniveau B1).

KONTAKT:   Adresse: Str. Horea Nr. 31, RO - 400202, Cluj-Napoca, 
Tel.: +40-264 532 238, 

ANSPRECHPARTNER: 
Doz. Dr. Daniela Vladu, E-mail: vdanilu@yahoo.de

FAKULTÄT FÜR POLITIK-, VERWALTUNGS- 
UND KOMMUNIKATIONSWISSENSCHAFTEN

STUDIENGANG: Kommunikationswissenschaft, 
Öffentlichkeitsarbeit und Werbung

WEBSITE: www.fspac.ubbcluj.ro/comunicare/crp-germana

DATEN UND FAKTEN:
Die einzige deutschsprachige Abteilung für Kommunikations-
wissenschaft, Öffentlichkeitsarbeit und Werbung in Rumänien
Workshops und Werbefestivals- Praktika im Ausland- Dozenten 
aus dem deutschsprachigen Raum
Stipendienmöglichkeiten im Ausland

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: PR Berater, Wortführer, Event 
Manager, Strategic Planner, Mediator, Media Analyst, Media 
Planner, Creative Director, Copywriter, Kommunikationsberater, 
Strateg von Förderkampagnen, Expert in der inter- und 
intrainstitutionellen Kommunikation, Pressesprecher usw.

SPRACHKENNTNISSE: Sprachdiplom, TestDaF oder Sprachtest 
bei der Einschreibung.

KONTAKT: Str. Traian Moşoiu Nr. 71, RO – 400132 Cluj-Napoca,   
Tel.: +40-264 406 054,  

ANSPRECHPARTNER: Veronica Câmpian 
E-Mail: campean@fspac.ro

STUDIENGANG: Journalismus

WEBSITE: www.fspac.ubbcluj.ro/jurnalism/journalismus/

DATEN UND FAKTEN:
Die einzige deutschsprachige Abteilung für Journalistik in 
Rumänien – Internes Fernseh-, Radio- und Fotostudio- Junge 
und kompetente Lehrkräfte und Medienexperten aus Rumänien 
und Deutschland- Stipendienmöglichkeiten bei Universitäten und 
Medienanstalten im Ausland

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Printmedien: Reporter, 
Redakteur, Verleger, Fotoreporter, Technoredakteurusw.- audio-
visuelle und neue Medien: Moderator, Nachrichtensprecher, 
Reporter, Redakteur, Online Redakteur, Webdesigner usw.

SPRACHKENNTNISSE: Sprachdiplom, TestDaF oder Sprachtest 
bei der Einschreibung.

KONTAKT: Str. Traian Moşoiu Nr. 71, RO – 400132 Cluj-Napoca
Tel.: +40-264 406 054, 

ANSPRECHPARTNER: Lekt. Dr. Mihai Lisei,  E-Mail: lisei@fspac.ro
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FAKULTÄT FÜR BIOLOGIE UND GEOLOGIE

STUDIENGANG: Ökologie und Umweltschutz
 
WEBSITE: www.bioge.ubbcluj.ro

DATEN UND FAKTEN: Seit 2008 haben die Universitäten Babeș-
Bolyai und Rostock ihre Studienangebote im Double Degree-
Studiengang aufeinander abgestimmt, sodass das Studium an 
beiden Universitäten wechselseitig möglich ist.

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Staatliche und private 
Arbeitgeber (Schulen, Forschungsinstitute, Universitäten, 
Umweltämter, Rathäuser, Verwaltungen von Nationalparks und 
Naturschutzgebieten u.a.).

SPRACHKENNTNISSE: Sprachdiplom, TestDaF oder Sprachtest 
bei der Einschreibung.

KONTAKT: Str. Gh. Bilaşcu Nr. 44, RO – 400015, Cluj-Napoca,
Tel.: +40- 264 431 858, 

ANSPRECHPARTNER: Lekt. Dr. Craioveanu Cristina
E-mail: cristina.craioveanu@ubbcluj.ro

FAKULTÄT FÜR GEOGRAPHIE
 
STUDIENGANG: Geographie

WEBSITE: www.geografie.ubbcluj.ro

DATEN UND FAKTEN: Das Bachelor-StudiumGeographie vermittelt 
Grundkenntnisse der physischen Geographie (Kartographie, 
Geologie, Geomorphologie, Hydrologie, Meteorologie/Klimatologie, 
Boden- und Biogeographie), der Humangeographie (Bevölkerungs- 
und Siedlungsgeographie, Soziale und Politische Geographie, 
Wirtschaftsgeographie u.a.) sowie der Regionalgeographie 
(Erdteile, Landschaft, Raumplanung, Geographie Rumäniens u.a.) 

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Bei Absolvierung einer 
separaten pädagogischen Ausbildung ist der Lehrerberuf 
möglich; nachentsprechendenMasterprogrammen gibt 
es Möglichkeiten im hydro-meteorologischen Dienst, in 
derRaumplanung und im Fremdenverkehr zu arbeiten. 

SPRACHKENNTNISSE: Sprachdiplom, TestDaF oder Sprachtest 
bei der Einschreibung.

KONTAKT: Str. Clinicilor Nr. 5-7 400006 Cluj-Napoca
Tel.: +40-264-591807, 

ANSPRECHPARTNER: Lect. Dr. HavadiXénia, 
E-Mail: xenia.havadi@geografie.ubbcluj.ro

FAKULTÄT FÜR MATHEMATIK UND INFORMATIK

STUDIENGANG: Informatik

WEBSITE: www.cs.ubbcluj.ro

DATEN UND FAKTEN: Gefördert von Porsche AG, MPH Consulting 
Romania SRL und EBS Romania S.A. Den Studierenden werden 

im Rahmen des Studiums folgende für die Berufspraxis 
notwendigen theoretischen und praktischen Fachkenntnisse 
vermittelt: Grundlagen der Informatik, Software-Engineering, 
Datenbanken und Informationsverwaltung, Betriebssysteme,  
Künstliche Intelligenz, Web-Programmierung,  Medienerfassung 
und -bearbeitung.

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Ein erfolgreich abgeschlossenes 
Studium des Bachelor Studiengangs Informatik in deutscher 
Sprache macht den Weg frei für eine aussichtsreiche Karriere 
sowohl in den Förderfirmen als auch in anderen Computer-und 
Softwarefirmen, Banken, Versicherungen, Technologiezentren und 
High-Tech-Firmen, Forschungsinstituten, Schulen und Hochschulen.

KONTAKT: Str. Mihail Kogălniceanu, nr. 1, RO-400084 Cluj-Napoca
Tel.: 0264 405300, int. 5244, 

ANSPRECHPARTNER: Dozent. Dr. Christian Săcărea, 
E-Mail: csacarea@math.ubbcluj.ro

FAKULTÄT FÜR PSYCHOLOGIE UND 
ERZIEHUNGSWISSENSCCHAFTEN

STUDIENGANG: Ausbildung von Grundschullehrer- 
und Erzieher/-innen“

WEBSITE: www.dppd.ubbcluj.ro/germ

DATEN UND FAKTEN: 
- Die Ausbildung zur Grundschullehrer*in und Erzieher*in in 
Klausenburg ist eine akademische gezielte Berufsausbildung mit 
sofortiger Anwendung nach dem Studienabschluss.
- Die Einzige der art in Rumänien. Wird vom Departement für 
Pädagogik und Didaktik in deutscher Sprache koordiniert.
- Die Ausbildung erfolgt im Sinne einer aktuellen, fachgerechten 
und internationalen Bildung, sodass das Diplom auch im Ausland 
anerkannt wird.
- Es werden Lehrveranstaltungen in den Bereichen 
Pädagogik, Didaktik und Psychologie angeboten, aber es wird 
auch praxisbezogenen Aspekte des Berufes angegangen. 
Die angebotenen Wahlfächer sind fachergänzend (z.B. 
Museumspädagogik) und interdisziplinär (z.B. Theaterpädagogik 
oder interkulturelles Lernen).

POTENZIELLE ARBEITSFELDER: Unsere Absolventen können an 
deutschsprachigen Kindergärten und Grundschulen in Rumänien 
und im Ausland arbeiten.

SPRACHKENNTNISSE: Sprachdiplom, TestDaF oder Sprachtest 
bei der Einschreibung

KONTAKT: Kogălniceanu-Str. Nr. 4, Cluj-Napoca
Tel/ Fax: 004(0)-0264-592240

ANSPRECHPARTNER: Univ. Lekt. Dr. Mirona Stănescu
mirona.stanescu@ubbcluj.ro

FÄCHERÜBERG
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FAKULTÄT FÜR EUROPASTUDIEN

MASTERSTUDIENGANG: Vergleichende Politische Europastudien: 
Deutschland und Osteuropa
REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, flexibles Curriculum (1/3 
Wahlfächer)
KONTAKT: europastudien.klausenburg@gmail.com
WEBSEITE: euro.ubbcluj.ro/de/

PHILOLOGISCHE FAKULTÄT

MASTERSTUDIENGANG: Germanistik als europäische 
Kulturwissenschaft
REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, neuere deutsche Literatur/ 
Literaturwissenschaft, deutsche Philosophie des 20. Jahrhunderts, 
deutsche Geschichte, Sprach- und Übersetzungswissenschaft.
KONTAKT: vdanilu@yahoo.de
WEBSEITE: lett.ubbcluj.ro

FAKULTÄT FÜR POLITIK-, VERWALTUNGS- UND 
KOMMUNIKATIONSWISSENSCHAFTEN

MASTERSTUDIENGANG: PR und Werbung
REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, Lehrkräften und Dozenten aus 
dem PR- und Werbebranche, Grundlagen der Werbung und der 
Öffentlichkeitsarbeit, Krisenkommunikation und Corporate Social 
Responsibility
KONTAKT: mirela.abrudan@fspac.ro
WEBSEITE: polito.ubbcluj.ro/comunicare/crp-germana

FAKULTÄT FÜR PSYCHOLOGIE UND 
ERZIEHUNGSWISSENSCHAFTEN

MASTERSTUDIENGANG: Didaktik der deutschen Sprache und 
Literatur, der deutschen Landeskunde, Kultur und Zivilisation 
Mittel- und Südost-Europas

REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, Kenntnisse im Bereiche der 
deutschen Kultur, Zivilisation, Geschichte und Literatur, mit 
Akzent auf Interkulturalität und besonders auf die deutschen 
Minderheiten in Rumänien und Süd-Ost-Europa
KONTAKT: ioana.velica@ubbcluj.ro
WEBSEITE: dppd.ubbcluj.ro/germ/

FAKULTÄT FÜR WIRTSCHAFTSWISSENSCHAFTEN 
UND UNTERNEHMESFÜHRUNG

MASTERSTUDIENGANG: Internationales Management
REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, Vertiefung der Kenntnissen 
im makroökonomischen Kontext, Erwerbung der Fähigkeiten 
in den unterschiedlichen Abteilungen eines Unternehmens, 
zweckorientierte berufliche Ausbildung, praktisches Wissen im 
Bereich
KONTAKT: contact.de@econ.ubbcluj.ro
WEBSEITE: http://de.econ.ubbcluj.ro

FAKULTÄT FÜR MATHEMATIK UND INFORMATIK
MASTERSTUDIENGANG: Fortgeschrittene Informationssysteme
REGELSTUDIENZEIT: 2 Jahre, Vertiefung der Fachkenntnisse in 
Informatik, mit Schwerpunkt auf die Modellierung, den Entwurf 
und die Entwicklung komplexer Informationssysteme. Zusätzlich 
werden auch praxisbezogene Kenntnisse sowohl über den Verlauf 
und die Modellierung der Business Prozesse in der Informatik als 
auch über Antrepreneurship in Informatik vermittelt.
KONTAKT: csacarea@math.ubbcluj.ro
WEBSEITE: http://www.cs.ubbcluj.ro/invatamant/programe-
academice /masterat/sisteme-informatice-avansate

WWW.UBBCLUJ.RO/GE

FÜR STUDENTEN
M A S T E R A N G E B O T

Die deutschsprachige Studienrichtung an der Babeş-Bolyai-Universität bietet den Bachelor-Absolventen ein vielfältiges Masterangebot. 
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Freiwilligenarbeit
bei Gutenberg

Es ist ein besonderes Erlebnis eine 
Organisation sowohl von außen, als auch 
von innen gesehen zu haben. Vor allem 
bezogen auf Gutenberg: Das ganze Image 
scheint anfangs etwas anders fokussiert 
zu sein – auf dem ersten Blick siehst du 
Studenten, die ganz viel von ihrer Zeit 
„opfern“, um für andere Jugendliche 
deutschsprachige Aktivitäten zu 
veranstalten. Dann, wenn du aber immer 
tiefer in die Gutenberg Gemeinschaft 
kommst, kannst du einen besonderen 
Vibe fühlen. Du hörst immer sehr viel von 
Selbstentwicklung, von Verbesserung der 
lokalen Gemeinschaften, von sozialem 
Engagement. Die Wörter Projekte, 
Workshops, Energizer, Sommerschule 
werden Teil deiner täglichen 
Unterhaltungen. Man könnte sagen, 
dass du ein Student wirst, der. oder 
die, gerne mit anderen gleichgesinnten 
Studierenden Zeit verbringt und dabei 
versucht die Welt zu verbessern. 
Diejenigen, die Teil des 
ersten Jahrzehnts 

des Gutenberg Studentenvereins waren, 
können bestätigen, dass etwas von 
Grund aufzubauen nicht einfach ist. Von 
außen scheint es vielleicht ein gerader 
Weg von 23 Teilnehmern an der ersten 
Ausgabe der Sommerschule, bis zu mehr 
als 200 Teilnehmer 10 Jahre später. 
Jedoch zeigt die innere Perspektive, 
dass dieser Wachstum nur zusammen 
mit dem Wachstum der Mitglieder 
passieren konnte. Ich meine hier nicht 
nur nur die Anzahl der Mitglieder, 
sondern auch die Entwicklung ihrer 
Kenntnisse, Skills und die Öffnung, das 
Wachstum ihrer Denkweise. Nicht nur 
wir haben es erreicht den Gutenberg 
Vibe in 3 der größten Universitätszentren
Rumäniens zu verbreiten, sondern 
auch die Schüler in 17 Städten haben 
die Gelegenheit ergriffen, um mehr mit 
ihrer Freizeit zu machen. Das Netzwerk 
bedeutet uns sehr viel und war 

ein äußerst wichtiger Baustein – dabei 
können wir nicht nur effektives Know-
How weitergeben, sondern auch die 
Einstellung, dass man immer weiterlernen 
soll und nach Selbstentwicklung streben 
soll. Nach diesen ganzen Sachen, die 
sich so erfolgreich weiterentwickelt 
haben, sieht man erst richtig, wie groß 
die ganze Sache eigentlich. Und vor 
allem die jetzigen Mitglieder wissen, 
was für eine große Herausforderung 
es ist so ein Netzwerk zu verwalten.
Ich habe 3 Jahre meines Lebens in diesem 
Studentenverein in Klausenburg verbracht 
und ich kann ohne jegliche Zweifel sagen, 
dass auch wenn man als neues Mitglied 
anfangs nicht immer gleich versteht 
worum es geht, es sich lohnt sich die Zeit 
zu nehmen und Teil eines tollen Teams 
zu sein. Nach diesem Erlebnis betrachtet 
man die Welt mit anderen Augen.

Biborka Marosi
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